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RELATÓRIO 

A regulamentação das cinco Zonas Especiais de Interesse Turístico e Paisagístico (AEITPs) 

de Natal foi debatida em audiência pública na Câmara Municipal nesta terça-feira (28). 

A proposta do Executivo Municipal que tramita no Legislativo ratifica especificações já 

previstas no novo Plano Diretor e acrescenta outras pontuais, como a definição do 

gabarito de 15 metros na Via Costeira e de 65 metros na área que compreende a Ponta 

do Morcego. A Fecomércio RN defende que as normas propostas estão alinhadas com 

a necessidade de proteger as áreas costeiras, enquanto permitem seu uso adequado 

para impulsionar o turismo local. 

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte realizou, na manhã desta sexta-feira 

(24), uma sessão solene para homenagear os 75 anos de fundação da Federação do 

Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte (Fecomércio RN). A 

propositura foi do deputado estadual Adjuto Dias, subescrita pelo deputado Ubaldo 

Fernandes, que destacou a importância da instituição para o desenvolvimento 

econômico e social do estado. 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN), entidade do Sistema 

Fecomércio, trouxe para Macaíba, na Grande Natal, a exposição “Caboclos”, pelo 

Projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio Cultural. A mostra fotográfica está 

exposta e pode ser visitada gratuitamente, das 07h às 17h, no Solar Ferreiro Torto, até 

21 de junho de 2024. 

A etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas adere à corrente de solidariedade ao Rio 

Grande do Sul e contará com pontos de arrecadação de doações. Os participantes e o 

público em geral que for assistir o evento está sendo convidado a doar: alimentos não 

perecíveis, água mineral e itens de higiene pessoal para os desabrigados do Sul. As 

doações podem ser feitas em dois momentos: tanto na entrega dos kits dos atletas (31 

de maio e 1° de junho, no Sesc Rio Branco) quanto no dia da corrida (02 de junho, no 

Arena das Dunas).  

O Senac RN realizou a entrega de certificados para 17 alunos da comunidade indígena 

Lagoa do Tapará, localizada em Macaíba, na última quarta-feira, 22. Os participantes 

concluíram o curso de Turismo de Base Comunitária. Com carga horária de 80 horas, a 

capacitação foi ofertada gratuitamente à comunidade por meio do Programa Senac 

Gratuidade, fruto de uma parceria entre o Sistema Comércio e a Prefeitura de Macaíba. 

O Hotel-Escola Senac Barreira Roxa, em Natal, recebeu o prêmio Travellers’ Choice do 

site de buscas e reservas Tripadvisor, pelo quinto ano consecutivo. O selo é concedido 

aos estabelecimentos com maior número de avaliações de usuários classificados como 

“Ótimas”. 

 



 
 

Os comerciantes brasileiros ficaram ligeiramente menos otimistas em maio, segundo a 

Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC). Após quatro 

meses de altas consecutivas, o Índice de Confiança do Empresário do Comércio (Icec) 

caiu 0,2% em relação a abril, já descontadas as influências sazonais. 

Os dados do Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo – 15 (IPCA-15) mostraram 

uma composição benigna, com indicativos de continuidade do processo de desinflação 

da economia, afirmam economistas. 

O secretário extraordinário da reforma tributária, Bernard Appy, disse nesta 3ª feira 

(28.mai.2024) que uma possível isenção de impostos para compras realizadas por 

turistas internacionais no Brasil ainda está em discussão entre os técnicos do Ministério 

da Fazenda.  

Aumenta o número de jovens, entre 14 e 24 anos, que não trabalham, não estudam nem 

buscam trabalho. Se nos três primeiros meses do ano passado o contingente de jovens 

“nem-nem” somava 4 milhões de pessoas, no mesmo período deste ano alcançou 5,4 

milhões.   

O preço médio dos apartamentos no Brasil subiu 54,4% nos últimos 5 anos, segundo a 

pesquisa “Indicadores Imobiliários Nacionais do 1º Trimestre de 2024”, divulgada na 2ª 

feira (27.mai.2024) pela Cbic (Câmara Brasileira da Indústria da Construção). Eis a 

íntegra do relatório (PDF – 3 MB). 

Em visita ao Brasil para a preparação do relatório com base no "Artigo IV" - um 

documento anual que analisa a economia dos países-membros da instituição -, técnicos 

do Fundo Monetário Internacional (FMI) preveem uma melhora no crescimento 

econômico do país. 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) se reuniu nesta 3ª feira (28.mai.2024) com o 

presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), no Palácio do Planalto. O 

encontro não constava na agenda do chefe do Executivo. 

A Câmara dos Deputados aprovou nesta terça-feira (28) a cobrança de taxa para 

produtos que custam até US$ 50 comprados em sites internacionais. Esses produtos são 

bastante comuns em sites como Shein e Aliexpress.   

O principal aeroporto do Rio Grande do Norte deverá ter um mês de junho mais 

movimentado que o normal. O Aeroporto Internacional Governador Aluízio Alves, em 

São Gonçalo do Amarante, apresentará um crescimento de 28% em relação a junho de 

2023 e 26% comparado a junho de 2022, totalizando 1.540 voos planejados.  
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Audiência esclarece sobre 

regulamentação das AEITPs 
 

A proposta da Prefeitura de Natal que tramita no Legislativo ratifica 

especificações já previstas no novo Plano Diretor - Foto: adriano abreu 

PUBLICIDADE 

A regulamentação das cinco Zonas Especiais de Interesse 

Turístico e Paisagístico (AEITPs) de Natal foi debatida em 

audiência pública na Câmara Municipal nesta terça-feira (28). A 
proposta do Executivo Municipal que tramita no Legislativo 

https://tribunadonorte.com.br/natal/audiencia-esclarece-sobre-regulamentacao-das-aeitps/
https://tribunadonorte.com.br/natal/audiencia-esclarece-sobre-regulamentacao-das-aeitps/
https://tribunadonorte.com.br/wp-content/uploads/2024/05/Audiencia-11.jpg


 
 

ratifica especificações já previstas no novo Plano Diretor e 

acrescenta outras pontuais, como a definição do gabarito de 15 
metros na Via Costeira e de 65 metros na área que compreende 

a Ponta do Morcego. 

 

Em sua maior parte, essas áreas compreendem a orla da 

cidade, desde o Morro do Careca, na zona Sul, passando pela 
Via Costeira, praias centrais e Redinha com a margem esquerda 

do rio Potengi, na zona Norte, mas também abrange o cordão 

dunar da zona Oeste. O conteúdo da audiência repôs a verdade 
em relação a algumas informações que estavam circulando pela 

internet, acusando o projeto de trazer alterações que não 

existem no projeto. 

 
O secretário municipal de Meio Ambiente e Urbanismo 

(Semurb), Thiago Mesquita, explicou que o projeto acrescenta 

pouco do que já estava previsto. “Acrescenta coisas positivas, 
como por exemplo, a antiga área não edificante de Ponta Negra, 

que passou a ser edificável desde que as construções não 

ultrapassassem o nível da Avenida Roberto Freire”, disse. 

 
Mesquita detalhou que em dois anos o Município terá, através 

de consórcio imobiliário, Operação Urbana Consorciada ou 

Projeto Urbano Local, que construir um mirante para 
contemplação do Morro do Careca e da praia nesse espaço, 

podendo haver construções abaixo do nível da avenida. 

 

Já na Via Costeira, a regulamentação traz o que a antiga lei de 

regulamentação dessas zonas previa, voltando aos 15 metros de 

gabarito. “Observamos que após a legislação limitar o gabarito, 

não houve qualquer outro investimento na Via Costeira por ficar 

inviável, do ponto de vista econômico”, disse o secretário. 

 
Ele esclareceu também que na Ponta do Morcego mantém-se o 

que está previsto no Plano Diretor, ou seja, 65 metros. Assim 



 
 

como na Praia do Meio, que começa em 21 metros na primeira 

quadra, aumentando gradativamente para 27 e 60, nas quadras 
seguintes. Já na Redinha, são 30 metros. Tudo depende 

também da capacidade das bacias de esgotamento. 

 

O secretário Thiago Mesquita disse que a proposta é equilibrada, 

que qualquer atividade antrópica é impactante, mas que nos 
processos de licenciamento esses impactos são analisados. 

“Todo projeto tem que ter a responsabilidade de que esses 

impactos ambientais possam ser evitados ou contornados. A 
regulamentação, nas suas prescrições urbanísticas, sustentam a 

ideia do desenvolvimento socioeconômico, ao mesmo tempo 

que garante a preservação ambiental”, frisou o titular da 

Semurb. 

 

A audiência pública foi realizada no âmbito da Comissão de 

Planejamento Urbano da Câmara, presidida pelo vereador 
Kleber Fernandes (REPUBLICANOS). Ele avalia que a 

regulamentação específica dessas áreas vai trazer mais 

segurança jurídica e reafirmar de forma mais específica aquilo 
que o Plano Diretor já preconiza. “É no sentido de trazer à tona 

um debate junto à sociedade civil organizada para que possa 

apresentar sugestões, reivindicações, propostas e, através dos 
mandatos dos vereadores, serem possivelmente implementadas 

emendas no sentido de aprimorar o projeto”, disse ele. 

 

Movimentos, ativistas e acadêmicos criticaram as propostas. 
“Não somos contra a verticalização mas, sim, a forma como 

acontece e onde pode acontecer. Quando verticaliza, vai ter 

mais gente ocupando, pressionando os serviços de 
infraestrutura que estão relacionados a áreas frágeis como a 

orla, que tem sofrido com mudanças climáticas pela dinâmica 

dos ventos”, enfatizou a professora do curso do Departamento 
de Arquitetura da UFRN, Ruth Ataíde, que coordena o Fórum de 

Direito à cidade. 

Entidades defendem regulamentação 

Entidades ligadas a diversos setores econômicos também 



 
 

participaram do debate e defenderam a necessidade de 

regulamentar as AEITPs. O presidente do Sindicato da Indústria 
da Construção Civil (Sinduscon/RN), Sérgio Azevedo, diz que 

essa regulamentação referenda o que já foi pactuado no Plano 

Diretor. “Isso tudo é para que Natal continue avançando e 
encontrando o caminho do desenvolvimento através do setor 

imobiliário, de uma forma geral”, declarou. 

 

Ele reforça que isso se refletirá na economia da cidade, gerando 

emprego, renda e arrecadação através de uma legislação 
moderna que atraia investimentos. “Além da questão dos 

investimentos, tem a contrapartida da arrecadação municipal. 

Isso muda a vida das pessoas porque o recurso investido vai ser 
devolvido para a sociedade através de obras e outros 

benefícios”, relembra o presidente do Sinduscon/RN. 

 

Setores como turismo e comércio também devem ser 
potencializadas. A Fecomércio RN defende que as normas 

propostas estão alinhadas com a necessidade de proteger as 

áreas costeiras, enquanto permitem seu uso adequado para 

impulsionar o turismo local. 

 

“Depois da aprovação do Plano Diretor aumentou o número de 

investimentos, na ordem de R$ 2 bilhões. Imagine agora com as 
regulamentações que são necessárias. Os investidores terão a 

segurança de poder fazer os seus investimentos. Isso é bom 

para a gente que mora e para o turista”, destacou o assessor 
especial da Divisão de Relações Institucionais da Fecomércio 

RN, Fernando Virgílio. 

 

Para a arquiteta Sofia Motta, que também participou dos 

debates da atualização do Plano Diretor, o tema é de grande 
importância para o desenvolvimento da cidade. “A gente está 

discutindo para complementar normas que tornem a lei mais 

aplicável. O litoral inteiro da cidade está aguardando essa 
definição há sete anos. Essa regulamentação é urgente e 



 
 

necessária justamente para que a gente consiga aplicar as leis”, 

frisou a arquiteta. 

  



 
 

Sessão solene na ALRN homenageia 75 anos de atuação da Fecomércio RN 
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Sessão solene na ALRN homenageia 75 anos de atuação da Fecomércio RN 

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte realizou, na manhã desta sexta-feira 

(24), uma sessão solene para homenagear os 75 anos de fundação da Federação do 

Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte (Fecomércio RN). A 

propositura foi do deputado estadual Adjuto Dias, subescrita pelo deputado Ubaldo 

Fernandes, que destacou a importância da instituição para o desenvolvimento 

econômico e social do estado. 

O evento, realizado no Plenário Deputado Clóvis Motta, contou com a presença de 

diversas autoridades, empresários e representantes dos oito sindicatos mais antigos, que 

também foram homenageados na cerimônia. A família do primeiro presidente da 

Fecomércio RN, Militão Chaves, marcou presença, representando seu legado. 

O presidente da Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, expressou sua gratidão pela 

homenagem, destacando a contribuição coletiva que moldou a trajetória da entidade. 

“Para nós é motivo de honra sermos lembrados por esta importante Casa Legislativa, 

neste ano em que celebramos 75 anos de atuação em prol do desenvolvimento 

econômico e social do nosso estado. Esse trabalho grandioso é fruto do esforço de 

homens e mulheres que trilharam o caminho para chegarmos até aqui”. 

https://gustavonegreiros.com.br/2024/05/27/sessao-solene-na-alrn-homenageia-75-anos-de-atuacao-da-fecomercio-rn/131523
https://gustavonegreiros.com.br/2024/05/27/sessao-solene-na-alrn-homenageia-75-anos-de-atuacao-da-fecomercio-rn/131523


 
 

 

Ele ressaltou ainda o impacto social da instituição por meio do Serviço Nacional de 

Aprendizagem Comercial (Senac) e do Serviço Social do Comércio (Sesc). “A 

integração do Sistema Comércio RN está refletida em cada vida transformada por meio 

de nossos braços sociais: o Senac, com foco na capacitação profissional; e o Sesc, 

atuando com saúde, educação básica, lazer, cultura e assistência. No ano passado, 

alcançamos mais de 1,6 milhão de atendimentos o que demonstra a importância de 

nossas ações”. 

O deputado Adjuto Dias refletiu sobre a importância da entidade não apenas para os 

empresários, mas para toda a sociedade. “A Fecomércio RN, ao longo de seus 75 anos, 

tem prestado serviços importantes no debate de temas que impactam além dos 

empreendedores, toda a população. Estamos hoje aqui comemorando 75 anos de uma 

entidade representativa, sólida e comprometida. Por isso tudo, este é um momento 

também de prestar homenagem a pessoas que fizeram parte dessa jornada”. 

Estiveram presentes os deputados estaduais Adjuto Dias, Ubaldo Fernandes, Kleber 

Rodrigues, Francisco do PT, Cristiane Dantas, Eudiane Macedo, Dr. Keginaldo, Dr. 

Bernardo, Hermano Morais, Luis Eduardo, Ivanilson Oliveira e Cel. Azevedo; o 

prefeito de Natal, Álvaro Dias; os vereadores Kleber Fernandes, Camila Araújo e 

Heberth Sena; além de representantes da classe produtiva, membros da diretoria e 

gestores do Sistema Fecomércio RN. 

Trajetória 

A história da Fecomércio RN começou em 1949, na então sede do Sindicato do 

Comércio Varejista, localizada na Rua João Pessoa, 175, 1º andar, Centro. O 



 
 

reconhecimento como Associação Sindical pelo Ministério dos Negócios do Trabalho, 

Indústria e Comércio ocorreu em 28 de março do mesmo ano. Desde então, a entidade 

tem se consolidado como uma voz representativa de seus segmentos no estado, 

afiliando-se à Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC) 

para seu pleno funcionamento. 

Hoje, o Sistema Comércio RN é um dos maiores sistemas de desenvolvimento social do 

mundo, com atuação em diversas áreas por meio do Sesc e do Senac. Em 2023, o 

Sistema ultrapassou 1,6 milhão de atendimentos realizados, transformando vidas em 

todo o estado. 

Fonte: Blog do Gustavo Negreiros 
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Entrada gratuita: Sesc RN leva 

exposição Caboclos para o Solar 

Ferreiro Torto em Macaíba 
 

https://natalemfoco.com.br/turismo/entrada-gratuita-sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/
https://natalemfoco.com.br/turismo/entrada-gratuita-sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/
https://natalemfoco.com.br/turismo/entrada-gratuita-sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/


 
 

 

Trabalho é composto por 35 fotografias e leva a assinatura dos 

paraibanos Kécia Andrade e Diógenes Mendonça 

Natal/RN – O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc 

RN), entidade do Sistema Fecomércio, trouxe para Macaíba, na 

Grande Natal, a exposição “Caboclos”, pelo Projeto Sesc Territórios de 

Memória e Patrimônio Cultural. 

A mostra fotográfica está exposta e pode ser visitada gratuitamente, das 

07h às 17h, no Solar Ferreiro Torto, até 21 de junho de 2024. 

A exposição é de autoria dos paraibanos Kécia Andrade e Diógenes 

Mendonça, e conta com 35 fotografias. Eles buscaram apresentar um 

registro fotográfico e poético do grupo Caboclos, natural de Major 

Sales/RN. O objetivo é sensibilizar o público em relação a essa 

manifestação cultural única, que oscila entre o medo e a admiração 

fantástica. 

https://natalemfoco.com.br/tag/natal/
https://natalemfoco.com.br/tag/economia/
https://natalemfoco.com.br/tag/Rio-Grande-do-Norte
https://natalemfoco.com.br/tag/natal/


 
 

Já o projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio Cultural tem como 

objetivo salvaguardar memórias e patrimônios culturais por meio de 

pesquisa e difusão dos conhecimentos. A exposição já aconteceu 

em Natal/RN, no Sesc Rio Branco, e em Major Sales/RN. 

Serviço: 

O que? Sesc RN leva exposição Caboclos para o Solar Ferreiro Torto em 

Macaíba 

Quando? Até 21 de junho de 2024 

Onde? Solar Ferreiro Torto, em Macaíba/RN 

Horário de visitação? 07h às 17h 

Valor: Gratuito 

  

https://natalemfoco.com.br/tag/natal/


 
 

Sesc RN leva exposição Caboclos para o Solar Ferreiro Torto em Macaíba 
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Sesc RN leva exposição Caboclos 

para o Solar Ferreiro Torto em 

Macaíba 
Trabalho é composto por 35 fotografias e leva a assinatura dos paraibanos Kécia 

Andrade e Diógenes Mendonça 

 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN), entidade do Sistema 

Fecomércio, trouxe para Macaíba, na Grande Natal, a exposição “Caboclos”, pelo 

Projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio Cultural. 

https://fatorrrh.com.br/2024/05/28/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/
https://fatorrrh.com.br/2024/05/28/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/


 
 

A mostra fotográfica está exposta e pode ser visitada gratuitamente, das 07h às 17h, 

no Solar Ferreiro Torto, até 21 de junho de 2024. 

A exposição é de autoria dos paraibanos Kécia Andrade e Diógenes Mendonça, e conta 

com 35 fotografias. Eles buscaram apresentar um registro fotográfico e poético do 

grupo Caboclos, natural de Major Sales/RN. 

O objetivo é sensibilizar o público em relação a essa manifestação cultural única, que 

oscila entre o medo e a admiração fantástica. 

Já o projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio Cultural tem como objetivo 

salvaguardar memórias e patrimônios culturais por meio de pesquisa e difusão dos 

conhecimentos. 

A exposição já aconteceu em Natal/RN, no Sesc Rio Branco, e em Major Sales/RN. 

Fonte e foto: Assessoria 

 

  



 
 

SESC RN LEVA EXPOSIÇÃO CABOCLOS PARA O SOLAR FERREIRO TORTO EM MACAÍBA 

Link https://www.tribunadenoticias.com.br/2024/05/sesc-rn-leva-
exposicao-caboclos-para-o.html  

Data da 
publicação 

28/05/2024 

Veículo BLOG TRIBUNA DE NOTÍCIAS 

Classificação POSITIVO 

SESC RN LEVA EXPOSIÇÃO CABOCLOS PARA O SOLAR 
FERREIRO TORTO EM MACAÍBA 

 

 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN), entidade do Sistema 

Fecomércio, trouxe para Macaíba, na Grande Natal, a exposição “Caboclos”, pelo 

Projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio Cultural. A mostra fotográfica está 

exposta e pode ser visitada gratuitamente, das 07h às 17h, no Solar Ferreiro Torto, até 

21 de junho de 2024. 

A exposição é de autoria dos paraibanos Kécia Andrade e Diógenes Mendonça, e conta 

com 35 fotografias. Eles buscaram apresentar um registro fotográfico e poético do grupo 

https://www.tribunadenoticias.com.br/2024/05/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o.html
https://www.tribunadenoticias.com.br/2024/05/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o.html
https://blogger.googleusercontent.com/img/b/R29vZ2xl/AVvXsEiuBrrRzPDGEfoNRgOFFci0iOQ3kTwo1oo-6BH2qaVJ1P0lDj8EevFX7JpmFoJGdertYcmzgA2pU5R2RJj0iv73Fo5TE1FMc7sf53Uvq4TMdpoL09GDrcd63KUA6uYJlBhz_-AYb7BDwB2aYJ2xPATVHP4GjB4q2avvb-0TMGQ18-CaBKdPOfihX3YQkqER/s545/Sem%20t%C3%ADtulo.png


 
 

Caboclos, natural de Major Sales/RN. O objetivo é sensibilizar o público em relação a 

essa manifestação cultural única, que oscila entre o medo e a admiração fantástica. 

Já o projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio Cultural tem como objetivo 

salvaguardar memórias e patrimônios culturais por meio de pesquisa e difusão dos 

conhecimentos. A exposição já aconteceu em Natal/RN, no Sesc Rio Branco, e em 

Major Sales/RN. 

 

Serviço: 

O que? Sesc RN leva exposição Caboclos para o Solar Ferreiro Torto em Macaíba 

Quando? Até 21 de junho de 2024 

Onde? Solar Ferreiro Torto, em Macaíba/RN 

Horário de visitação? 07h às 17h 

Valor: Gratuito 

  



 
 

Sesc RN leva exposição Caboclos para o Solar Ferreiro Torto em Macaíba 

Link https://opoti.com.br/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-
solar-ferreiro-torto-em-macaiba/  

Data da 
publicação 

28/05/2024 

Veículo BLOG O POTI 

Classificação POSITIVO 

 

Sesc RN leva exposição Caboclos 
para o Solar Ferreiro Torto em 
Macaíba 

Trabalho é composto por 35 fotografias e leva a assinatura dos paraibanos Kécia 

Andrade e Diógenes Mendonça. Foto: Divulgação. 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) está 

apresentando a exposição fotográfica “Caboclos” em Macaíba. A mostra, 

https://opoti.com.br/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/
https://opoti.com.br/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/
https://opoti.com.br/wp-content/uploads/2024/05/WhatsApp-Image-2024-05-10-at-16.03.19.jpeg


 
 

organizada em parceria com o Projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio 

Cultural, está em exibição no Solar Ferreiro Torto e pode ser visitada 

gratuitamente até o dia 21 de junho, das 7h às 17h. 

Composta por 35 fotografias, a exposição é resultado do trabalho dos artistas 

paraibanos Kécia Andrade e Diógenes Mendonça. Eles buscaram retratar o 

grupo Caboclos, originário do município de Major Sales, oferecendo um olhar 

poético sobre essa expressão cultural peculiar, que oscila entre o medo e a 

admiração fantástica. 

O Projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio Cultural tem como objetivo 

preservar a memória e o patrimônio cultural através da pesquisa e disseminação 

de conhecimentos. A exposição já passou por Natal, no Sesc Rio Branco, e por 

Major Sales, antes de chegar a Macaíba. 

Serviço: 

▪ O que? Sesc RN leva exposição Caboclos para o Solar Ferreiro Torto em 
Macaíba 

▪ Quando? Até 21 de junho de 2024 
▪ Onde? Solar Ferreiro Torto, em Macaíba/RN 
▪ Horário de visitação? 7h às 17h 
▪ Valor: Gratuito 

  



 
 

Sesc RN leva exposição Caboclos para o Solar Ferreiro Torto em Macaíba 

Link https://blogdofm.com.br/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-
o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/  

Data da 
publicação 

28/05/2024 

Veículo BLOG DO FM 

Classificação POSITIVO 

 

Sesc RN leva exposição Caboclos para o 
Solar Ferreiro Torto em Macaíba 

FOTO: DIVULGAÇÃO 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN), entidade do 
Sistema Fecomércio, trouxe para Macaíba, na Grande Natal, a exposição 
“Caboclos”, pelo Projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio Cultural. 
A mostra fotográfica está exposta e pode ser visitada gratuitamente, das 
07h às 17h, no Solar Ferreiro Torto, até 21 de junho de 2024. 

https://blogdofm.com.br/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/
https://blogdofm.com.br/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/


 
 

A exposição é de autoria dos paraibanos Kécia Andrade e Diógenes 
Mendonça, e conta com 35 fotografias. Eles buscaram apresentar um 
registro fotográfico e poético do grupo Caboclos, natural de Major Sales/RN. 
O objetivo é sensibilizar o público em relação a essa manifestação cultural 
única, que oscila entre o medo e a admiração fantástica. 

Já o projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio Cultural tem como 
objetivo salvaguardar memórias e patrimônios culturais por meio de 
pesquisa e difusão dos conhecimentos. A exposição já aconteceu em 
Natal/RN, no Sesc Rio Branco, e em Major Sales/RN. 

 

  



 
 

Sesc RN leva exposição Caboclos para o Solar Ferreiro Torto em Macaíba. 

Link https://eliasjornalista.com/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-
para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/  

Data da 
publicação 

28/05/2024 

Veículo BLOG ELIAS MEDEIROS 

Classificação POSITIVO 

 

Sesc RN leva exposição Caboclos para o Solar 
Ferreiro Torto em Macaíba. 

 

Trabalho é composto por 35 fotografias e leva a assinatura dos paraibanos Kécia Andrade e 
Diógenes Mendonça. 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN), entidade do Sistema Fecomércio, 
trouxe para Macaíba, na Grande Natal, a exposição “Caboclos”, pelo Projeto Sesc Territórios de 
Memória e Patrimônio Cultural. A mostra fotográfica está exposta e pode ser visitada gratuitamente, 
das 07h às 17h, no Solar Ferreiro Torto, até 21 de junho de 2024. 

A exposição é de autoria dos paraibanos Kécia Andrade e Diógenes Mendonça, e conta com 35 fotografias. Eles 

buscaram apresentar um registro fotográfico e poético do grupo Caboclos, natural de Major Sales/RN. O objetivo 

https://eliasjornalista.com/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/
https://eliasjornalista.com/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/
https://eliasjornalista.com/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/
https://eliasjornalista.com/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/


 
 

é sensibilizar o público em relação a essa manifestação cultural única, que oscila entre o medo e a admiração 

fantástica. 

Já o projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio Cultural tem como objetivo salvaguardar memórias e 

patrimônios culturais por meio de pesquisa e difusão dos conhecimentos. A exposição já aconteceu em Natal/RN, 

no Sesc Rio Branco, e em Major Sales/RN. 

Serviço: 

O que? Sesc RN leva exposição Caboclos para o Solar Ferreiro Torto em Macaíba 

Quando? Até 21 de junho de 2024 

Onde? Solar Ferreiro Torto, em Macaíba/RN 

Horário de visitação? 07h às 17h 

Valor: Gratuito 

  



 
 

Sesc RN leva exposição Caboclos para o Solar Ferreiro Torto em Macaíba 

Link https://papangunarede.com.br/?p=8280  

Data da 
publicação 

27/05/2024 

Veículo BLOG PAPANGU NA REDE 

Classificação POSITIVO 

Sesc RN leva exposição 
Caboclos para o Solar 
Ferreiro Torto em Macaíba 

 
Compartilhamento  

https://papangunarede.com.br/?p=8280
https://papangunarede.com.br/?p=8280


 
 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN), 

entidade do Sistema Fecomércio, trouxe para Macaíba, na Grande 

Natal, a exposição “Caboclos”, pelo Projeto Sesc Territórios de 

Memória e Patrimônio Cultural. A mostra fotográfica está exposta e 

pode ser visitada gratuitamente, das 07h às 17h, no Solar Ferreiro 

Torto, até 21 de junho de 2024. 

A exposição é de autoria dos paraibanos Kécia Andrade e Diógenes 

Mendonça, e conta com 35 fotografias. Eles buscaram apresentar um 

registro fotográfico e poético do grupo Caboclos, natural de Major 

Sales/RN. O objetivo é sensibilizar o público em relação a essa 

manifestação cultural única, que oscila entre o medo e a admiração 

fantástica. 

Já o projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio Cultural tem 

como objetivo salvaguardar memórias e patrimônios culturais por 

meio de pesquisa e difusão dos conhecimentos. A exposição já 

aconteceu em Natal/RN, no Sesc Rio Branco, e em Major Sales/RN. 

Serviço: 

O que? Sesc RN leva exposição Caboclos para o Solar Ferreiro Torto 

em Macaíba 

Quando? Até 21 de junho de 2024 

Onde? Solar Ferreiro Torto, em Macaíba/RN 

Horário de visitação? 07h às 17h 

Valor: Gratuito 

  



 
 

Sesc RN leva exposição Caboclos para o Solar Ferreiro Torto em Macaíba 

Link https://www.versatilnews.com.br/2024/05/sesc-rn-leva-
exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/  

Data da 
publicação 

28/05/2024 

Veículo BLOG VERSÁTIL NEWS 

Classificação POSITIVO 

 

Sesc RN leva exposição Caboclos para o 
Solar Ferreiro Torto em Macaíba 

Trabalho é composto por 35 fotografias e leva a assinatura dos paraibanos Kécia Andrade 

e Diógenes Mendonça 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN), entidade do Sistema 

Fecomércio, trouxe para Macaíba, na Grande Natal, a exposição “Caboclos”, pelo 

Projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio Cultural. A mostra fotográfica está 

exposta e pode ser visitada gratuitamente, das 07h às 17h, no Solar Ferreiro Torto, até 

21 de junho de 2024. 

A exposição é de autoria dos paraibanos Kécia Andrade e Diógenes Mendonça, e conta 

com 35 fotografias. Eles buscaram apresentar um registro fotográfico e poético do 

grupo Caboclos, natural de Major Sales/RN. O objetivo é sensibilizar o público em 

relação a essa manifestação cultural única, que oscila entre o medo e a admiração 

fantástica. 

Já o projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio Cultural tem como objetivo 

salvaguardar memórias e patrimônios culturais por meio de pesquisa e difusão dos 

conhecimentos. A exposição já aconteceu em Natal/RN, no Sesc Rio Branco, e em 

Major Sales/RN. 

Serviço: 

O que? Sesc RN leva exposição Caboclos para o Solar Ferreiro Torto em Macaíba 

Quando? Até 21 de junho de 2024 

Onde? Solar Ferreiro Torto, em Macaíba/RN 

Horário de visitação? 07h às 17h 

Valor: Gratuito 

https://www.versatilnews.com.br/2024/05/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/
https://www.versatilnews.com.br/2024/05/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/


 
 

SESC RN LEVA EXPOSIÇÃO CABOCLOS PARA O SOLAR FERREIRO TORTO EM MACAÍBA 

Link https://hilnethcorreia.com.br/2024/05/28/sesc-rn-leva-exposicao-
caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-
macaiba/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sesc-
rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba  

Data da 
publicação 

28/05/2024 

Veículo BLOG HILNETH CORREIA 

Classificação POSITIVO 

 

SESC RN LEVA EXPOSIÇÃO CABOCLOS PARA O 

SOLAR FERREIRO TORTO EM MACAÍBA 

 

 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN), entidade do 

Sistema Fecomércio, trouxe para Macaíba, na Grande Natal, a exposição 

“Caboclos”, pelo Projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio Cultural. A 

mostra fotográfica está exposta e pode ser visitada gratuitamente, das 07h às 

17h, no Solar Ferreiro Torto, até 21 de junho de 2024. 

https://hilnethcorreia.com.br/2024/05/28/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba
https://hilnethcorreia.com.br/2024/05/28/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba
https://hilnethcorreia.com.br/2024/05/28/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba
https://hilnethcorreia.com.br/2024/05/28/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba


 
 

A exposição é de autoria dos paraibanos Kécia Andrade e Diógenes Mendonça, e 

conta com 35 fotografias. Eles buscaram apresentar um registro fotográfico e 

poético do grupo Caboclos, natural de Major Sales/RN. O objetivo é sensibilizar 

o público em relação a essa manifestação cultural única, que oscila entre o medo 

e a admiração fantástica. 

Já o projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio Cultural tem como 

objetivo salvaguardar memórias e patrimônios culturais por meio de pesquisa e 

difusão dos conhecimentos. A exposição já aconteceu em Natal/RN, no Sesc Rio 

Branco, e em Major Sales/RN. 

 

  



 
 

Sesc RN leva exposição Caboclos para o Solar Ferreiro Torto em Macaíba 

Link https://portaldido.com/noticia/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-
para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba  

Data da 
publicação 

28/05/2024 

Veículo PORTAL DO DIDO 

Classificação POSITIVO 

 

Sesc RN leva exposição Caboclos para o Solar Ferreiro 

Torto em Macaíba 

O Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN) está 
apresentando a exposição fotográfica “Caboclos” em Macaíba. A mostra, 
organizada em parceria com o Projeto Sesc Territórios de Memória e 
Patrimônio Cultural, está em exibição no Solar Ferreiro Torto e pode ser visitada 
gratuitamente até o dia 21 de junho, das 7h às 17h. 

Composta por 35 fotografias, a exposição é resultado do trabalho dos artistas 
paraibanos Kécia Andrade e Diógenes Mendonça. Eles buscaram retratar o 
grupo Caboclos, originário do município de Major Sales, oferecendo um olhar 
poético sobre essa expressão cultural peculiar, que oscila entre o medo e a 
admiração fantástica. 

O Projeto Sesc Territórios de Memória e Patrimônio Cultural tem como objetivo 
preservar a memória e o patrimônio cultural através da pesquisa e 
disseminação de conhecimentos. A exposição já passou por Natal, no Sesc Rio 
Branco, e por Major Sales, antes de chegar a Macaíba. 

Serviço: 

• O que? Sesc RN leva exposição Caboclos para o Solar Ferreiro Torto em 
Macaíba 

• Quando? Até 21 de junho de 2024 
• Onde? Solar Ferreiro Torto, em Macaíba/RN 
• Horário de visitação? 7h às 17h 
• Valor: Gratuito 

  

https://portaldido.com/noticia/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba
https://portaldido.com/noticia/sesc-rn-leva-exposicao-caboclos-para-o-solar-ferreiro-torto-em-macaiba


 
 

Circuito Sesc de Corridas arrecadará doações para vítimas das enchentes do Sul 

Link https://agorarn.com.br/ultimas/circuito-sesc-de-corridas-
arrecadara-doacoes-para-vitimas-das-enchentes-do-sul/  

Data da 
publicação 

28/05/2024 

Veículo AGORA RN 

Classificação POSITIVO 

 

Circuito Sesc de 
Corridas arrecadará 
doações para vítimas 
das enchentes do Sul 

Inscritos e público em geral estão sendo convidados a doar alimentos, água e 
materiais de higiene 

Redação 

A etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas adere à corrente de 

solidariedade ao Rio Grande do Sul e contará com pontos de 

arrecadação de doações. Os participantes e o público em geral 

que for assistir o evento está sendo convidado a doar: alimentos 

não perecíveis, água mineral e itens de higiene pessoal para os 

desabrigados do Sul. As doações podem ser feitas em dois 

momentos: tanto na entrega dos kits dos atletas (31 de maio e 1° 

de junho, no Sesc Rio Branco) quanto no dia da corrida (02 de 

https://agorarn.com.br/ultimas/circuito-sesc-de-corridas-arrecadara-doacoes-para-vitimas-das-enchentes-do-sul/
https://agorarn.com.br/ultimas/circuito-sesc-de-corridas-arrecadara-doacoes-para-vitimas-das-enchentes-do-sul/


 
 

junho, no Arena das Dunas). A arrecadação dos produtos será 

enviada ao Rio Grande do Sul por meio do Sesc Mesa Brasil. 

Nesta terça-feira, 28, a Defesa Civil do Rio Grande do Sul 

afirmou que já são mais de 48 mil pessoas desabrigadas no 

estado. São pessoas que tiveram suas casas invadidas pelas 

enchentes e perderam tudo o que tinham. Outras 580 mil 

pessoas foram desalojadas de suas casas, e estão abrigadas com 

amigos e familiares. 

 
Circuito Sesc de Corridas arrecadará doações para vítimas das enchentes do Sul. 
Foto: Reprodução. 



 
 

Dada a dimensão da etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas, 

com todas as suas 4.500 vagas preenchidas, o Serviço Social do 

Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN), entidade do 

Sistema Fecomércio, aproveita o público presente para fazer o 

convite à união de esforços de arrecadação em apoio às vítimas 

do Rio Grande do Sul. 

Os produtos sendo arrecadados são: alimentos não perecíveis 

(exceto óleo de cozinha), água mineral e materiais de limpeza e 

de higiene pessoal. Por causa das restrições do transporte 

aéreo, não estão sendo aceitos produtos de limpeza que 

contenham alvejantes ou que sejam corrosivos e inflamáveis. 

Quem quiser fazer uma doação em dinheiro, pode fazê-lo por 

Pix (mesabrasil@sesc-rs.com.br) ou transferência bancária (AG: 

3418-5; CC: 6461-0; SESC – Mesa Brasil – 2020 / CNPJ: 

03.575.238/0001-33). 

Na última Caminhada da Mãe Potiguar, que aconteceu em 05 de 

maio de 2024, 9.400 quilos de alimentos foram arrecadados. 

Destes, 7 toneladas foram direcionadas ao Rio Grande do Sul, 

que já sofria com os alagamentos, e 2,4 toneladas foram 

enviadas a Ipanguaçu/RN, no Vale do Açu, onde estava 

decretado estado de calamidade pública, em decorrência 

também de condições climáticas. 

O Circuito Sesc de Corrida se consolidou como uma das maiores 

corridas de rua do Brasil, pois em 2024 está com 130 etapas 

planejadas, sendo duas delas no RN: uma em Natal e outra 



 
 

prevista para Mossoró. Esta edição conta com o patrocínio da 

Inter TV, Dore, CDA Distribuidora, Freegelo, Café Santa Clara, 

Frisco, Nossa Fruta Brasil, Rede Mais, Nutri Saúde, Aqua Coco, 

Slup Sorventes e Freeway. 

Serviço: 
O que? Circuito Sesc de Corridas arrecadará doações para 

vítimas das enchentes do Sul 

O que doar? 

• Alimentos não perecíveis (exceto óleo de cozinha) 
• Água mineral 
• Materiais de limpeza e de higiene pessoal (sem alvejantes 

ou materiais corrosivos ou inflamáveis) 
• Dinheiro (Pix ou transferência bancária) 

Entrega dos kits: 31 de maio (07h às 19h) e 1° de junho de 2024 

(07h às 15h), no Sesc Rio Branco 

Corrida: 02 de junho de 2024, a partir das 15h, no Arena das 

Dunas 

Doação por Pix: 

Chave: mesabrasil@sesc-rs.com.br 

Doação por transferência (Banco do Brasil): 

Agência: 3418-5 

mailto:mesabrasil@sesc-rs.com.br


 
 

Conta Corrente: 6461-0 

(SESC – Mesa Brasil – 2020 / CNPJ: 03.575.238/0001-33) 

  



 
 

Circuito Sesc de Corridas arrecadará doações para vítimas das enchentes do Sul 

Link https://fatorrrh.com.br/2024/05/29/circuito-sesc-de-corridas-
arrecadara-doacoes-para-vitimas-das-enchentes-do-sul/  

Data da 
publicação 

29/05/2024 

Veículo BLOG FATOR RH 

Classificação POSITIVO 

Circuito Sesc de Corridas arrecadará 

doações para vítimas das enchentes 

do Sul 
Inscritos e público em geral estão sendo convidados a doar alimentos, água e 

materiais de higiene 

 

A etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas adere à corrente de solidariedade ao Rio 

Grande do Sul e contará com pontos de arrecadação de doações. 

Os participantes e o público em geral que for assistir o evento está sendo convidado a 

doar: alimentos não perecíveis, água mineral e itens de higiene pessoal para os 

desabrigados do Sul. 

https://fatorrrh.com.br/2024/05/29/circuito-sesc-de-corridas-arrecadara-doacoes-para-vitimas-das-enchentes-do-sul/
https://fatorrrh.com.br/2024/05/29/circuito-sesc-de-corridas-arrecadara-doacoes-para-vitimas-das-enchentes-do-sul/


 
 

As doações podem ser feitas em dois momentos: tanto na entrega dos kits dos atletas 

(31 de maio e 1° de junho, no Sesc Rio Branco) quanto no dia da corrida (02 de junho, 

no Arena das Dunas). 

A arrecadação dos produtos será enviada ao Rio Grande do Sul por meio do Sesc Mesa 

Brasil. 

Nesta terça-feira, 28, a Defesa Civil do Rio Grande do Sul afirmou que já são mais de 48 

mil pessoas desabrigadas no estado. 

São pessoas que tiveram suas casas invadidas pelas enchentes e perderam tudo o que 

tinham. 

Outras 580 mil pessoas foram desalojadas de suas casas, e estão abrigadas com 

amigos e familiares. 

Dada a dimensão da etapa Natal do Circuito Sesc de Corridas, com todas as suas 4.500 

vagas preenchidas, o Serviço Social do Comércio do Rio Grande do Norte (Sesc RN), 

entidade do Sistema Fecomércio, aproveita o público presente para fazer o convite à 

união de esforços de arrecadação em apoio às vítimas do Rio Grande do Sul. 

Os produtos sendo arrecadados são: alimentos não perecíveis (exceto óleo de 

cozinha), água mineral e materiais de limpeza e de higiene pessoal. 

Por causa das restrições do transporte aéreo, não estão sendo aceitos produtos de 

limpeza que contenham alvejantes ou que sejam corrosivos e inflamáveis. 

Quem quiser fazer uma doação em dinheiro, pode fazê-lo por Pix (mesabrasil@sesc-

rs.com.br) ou transferência bancária (AG: 3418-5; CC: 6461-0; SESC – Mesa Brasil – 

2020 / CNPJ: 03.575.238/0001-33). 

Na última Caminhada da Mãe Potiguar, que aconteceu em 05 de maio de 2024, 9.400 

quilos de alimentos foram arrecadados. 

Destes, 7 toneladas foram direcionadas ao Rio Grande do Sul, que já sofria com os 

alagamentos, e 2,4 toneladas foram enviadas a Ipanguaçu/RN, no Vale do Açu, onde 

estava decretado estado de calamidade pública, em decorrência também de condições 

climáticas. 

O Circuito Sesc de Corrida se consolidou como uma das maiores corridas de rua do 

Brasil, pois em 2024 está com 130 etapas planejadas, sendo duas delas no RN: uma 

em Natal e outra prevista para Mossoró. 

Esta edição conta com o patrocínio da Inter TV, Dore, CDA Distribuidora, Freegelo, Café 

Santa Clara, Frisco, Nossa Fruta Brasil, Rede Mais, Nutri Saúde, Aqua Coco, Slup 

Sorventes e Freeway. 

Fonte e foto: Assessoria 

mailto:mesabrasil@sesc-rs.com.br
mailto:mesabrasil@sesc-rs.com.br


 
 

Senac RN entrega certificados de conclusão para alunos da aldeia indígena Tapará 

em Macaíba 

Link https://gustavonegreiros.com.br/2024/05/28/senac-rn-entrega-
certificados-de-conclusao-para-alunos-da-aldeia-indigena-
tapara-em-macaiba/131593  
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Veículo BLOG GUSTAVO NEGREIROS 
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Senac RN entrega certificados de conclusão para alunos da aldeia indígena Tapará em Macaíba 

 

 

O Senac RN realizou a entrega de certificados para 17 alunos da comunidade indígena 

Lagoa do Tapará, localizada em Macaíba, na última quarta-feira, 22. Os participantes 

concluíram o curso de Turismo de Base Comunitária. Com carga horária de 80 horas, a 

capacitação foi ofertada gratuitamente à comunidade por meio do Programa Senac 

Gratuidade, fruto de uma parceria entre o Sistema Comércio e a Prefeitura de Macaíba. 

"Desenvolvemos a aprendizagem dos alunos dentro dos conceitos do turismo 

comunitário e que resultou na realização de projetos e ações voltadas para a própria 

comunidade. Por meio do protagonismo local, conseguimos construir ideias para um 

roteiro turístico que valoriza as tradições e a gastronomia", explica o instrutor do Senac 

RN, Eric Dias. 

Para o diretor regional do Senac RN, Raniery Pimenta, essa é mais uma oportunidade da 

instituição de democratizar o acesso à capacitação como aliada à valorização da cultura 

dos povos originários. 

"Essa é a nossa missão: educar para transformar vidas, especialmente para além das 

estruturas físicas da instituição. Estamos fortalecendo a identidade cultural da 

comunidade, promovendo valorização das tradições e gerando novas possibilidades de 

renda", afirmou o gestor. 

"Foi uma experiência em que, a partir de agora, podemos mostrar para o mundo que nós 

estamos aqui, estamos vivos, preservando e fortalecendo a cultura indígena potiguar", 

relatou Francisca Bezerra, cacica da aldeia Lagoa do Tapará. 

Também participaram da solenidade a gerente da Escola Senac Barreira Roxa, Fernanda 

Ledebour, e o secretário de Cultura e Turismo de Macaíba, Sérgio Nascimento. 

Fonte: Blog do Gustavo Negreiros 

https://gustavonegreiros.com.br/2024/05/28/senac-rn-entrega-certificados-de-conclusao-para-alunos-da-aldeia-indigena-tapara-em-macaiba/131593
https://gustavonegreiros.com.br/2024/05/28/senac-rn-entrega-certificados-de-conclusao-para-alunos-da-aldeia-indigena-tapara-em-macaiba/131593
https://gustavonegreiros.com.br/2024/05/28/senac-rn-entrega-certificados-de-conclusao-para-alunos-da-aldeia-indigena-tapara-em-macaiba/131593


 
 

Senac: Hotel Barreira Roxa recebe prêmio do Tripadvisor pelo quinto ano 

consecutivo 

Link https://gustavonegreiros.com.br/2024/05/27/senac-hotel-
barreira-roxa-recebe-premio-do-tripadvisor-pelo-quinto-ano-
consecutivo/131524  
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Senac: Hotel Barreira Roxa recebe prêmio do Tripadvisor pelo quinto ano consecutivo 

 

O Hotel-Escola Senac Barreira Roxa, em Natal, recebeu o prêmio Travellers’ Choice do 

site de buscas e reservas Tripadvisor, pelo quinto ano consecutivo. O selo é concedido 

aos estabelecimentos com maior número de avaliações de usuários classificados como 

“Ótimas”. 

 

O Travellers’ Choice premia as melhores acomodações, atrações e restaurantes da 

hotelaria brasileira dentro do foco de excelência do atendimento, segundo avaliações e 

opiniões enviadas pelos viajantes. Administrado pelo Sistema Fecomércio RN, o 

Barreira Roxa vem colecionando prêmios desde sua reinauguração, em 2019. 

 

“Mais uma vez, conseguimos manter nosso padrão de excelência. Nosso trabalho 

contínuo que preza por oferecer o melhor serviço e atendimento vem sendo evidenciado 

anualmente por meio desses prêmios. Vale ressaltar que esse prêmio é baseados nas 

avaliações pontuadas pelos próprios usuários, o que ratifica nosso compromisso em 

oferecer um atendimento de excelência", afirma o presidente da Fecomércio RN, 

Marcelo Queiroz. 

 

O Hotel-Escola Senac Barrreira Roxa coleciona prêmios e certificações concedidas por 

sites de buscas e reservas e entidades internacionais. Além do Traveller’s Choice, o 

estabelecimento recebeu, nos últimos quatro anos, o “Traveller Review Awards”, do 

Booking.com, o “Loved by Guests”, do Hoteis.com, o selo ISO de sustentabilidade, da 

ABNT, inédito na América Latina. 

Ano passado, o estabelecimento conquistou o prêmio Braztoa de Sustentabilidade, 

concedido pelo Ministério do Turismo. 

Fonte: Blog do Gustavo Negreiros 

 

https://gustavonegreiros.com.br/2024/05/27/senac-hotel-barreira-roxa-recebe-premio-do-tripadvisor-pelo-quinto-ano-consecutivo/131524
https://gustavonegreiros.com.br/2024/05/27/senac-hotel-barreira-roxa-recebe-premio-do-tripadvisor-pelo-quinto-ano-consecutivo/131524
https://gustavonegreiros.com.br/2024/05/27/senac-hotel-barreira-roxa-recebe-premio-do-tripadvisor-pelo-quinto-ano-consecutivo/131524


 
 

Programa Senac Gratuidade 
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Programa Senac Gratuidade 

 

 

O Senac RN realizou a entrega de certificados para 17 alunos da comunidade 

indígena Lagoa do Tapará, localizada em Macaíba, na última quarta-feira, 22. 

Os participantes concluíram o curso de Turismo de Base Comunitária. Com 

carga horária de 80 horas, a capacitação foi ofertada gratuitamente à 

https://www.liegebarbalho.com/programa-senac-gratuidade/
https://www.liegebarbalho.com/programa-senac-gratuidade/


 
 

comunidade por meio do Programa Senac Gratuidade, fruto de uma 

parceria entre o Sistema Comércio e a Prefeitura de Macaíba. 

“Desenvolvemos a aprendizagem dos alunos dentro dos conceitos do 

turismo comunitário e que resultou na realização de projetos e ações 

voltadas para a própria comunidade. Por meio do protagonismo local, 

conseguimos construir ideias para um roteiro turístico que valoriza as 

tradições e a gastronomia”, explica o instrutor do Senac RN, Eric Dias. 

Para o diretor regional do Senac RN, Raniery Pimenta, essa é mais uma 

oportunidade da instituição de democratizar o acesso à capacitação como 

aliada à valorização da cultura dos povos originários. 

“Essa é a nossa missão: educar para transformar vidas, especialmente para 

além das estruturas físicas da instituição. Estamos fortalecendo a identidade 

cultural da comunidade, promovendo valorização das tradições e gerando 

novas possibilidades de renda”, afirmou o gestor. 

  



 
 

Confiança do Comércio cai 0,2% em maio ante abril, após quatro meses de avanços, 

diz CNC 

Link https://economia.uol.com.br/noticias/estadao-
conteudo/2024/05/28/confianca-do-comercio-cai-02-em-maio-
ante-abril-apos-quatro-meses-de-avancos-diz-cnc.htm#:~:  

Data da 
publicação 

28/05/2024 

Veículo UOL 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

Confiança do Comércio cai 

0,2% em maio ante abril, após 

quatro meses de avanços, diz 

CNC 
Os comerciantes brasileiros ficaram ligeiramente menos 

otimistas em maio, segundo a Confederação Nacional do 

Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC). Após quatro 

meses de altas consecutivas, o Índice de Confiança do 

Empresário do Comércio (Icec) caiu 0,2% em relação a abril, já 

descontadas as influências sazonais. 

O índice ficou em 106,9 pontos, permanecendo assim na zona 

de satisfação, acima dos 100 pontos. Na comparação com 

maio de 2023, o Icec recuou 1,4%. 

Na passagem de abril para maio, dois dos três componentes 

do Icec registraram expansão. O componente de avaliação das 

https://economia.uol.com.br/noticias/estadao-conteudo/2024/05/28/confianca-do-comercio-cai-02-em-maio-ante-abril-apos-quatro-meses-de-avancos-diz-cnc.htm#:~
https://economia.uol.com.br/noticias/estadao-conteudo/2024/05/28/confianca-do-comercio-cai-02-em-maio-ante-abril-apos-quatro-meses-de-avancos-diz-cnc.htm#:~
https://economia.uol.com.br/noticias/estadao-conteudo/2024/05/28/confianca-do-comercio-cai-02-em-maio-ante-abril-apos-quatro-meses-de-avancos-diz-cnc.htm#:~


 
 

condições atuais caiu 2,1%, para 79,9 pontos, com recuos nos 

itens economia (-2,3%), setor (-2,1%) e empresa (-2,1%). 

"O indicador referente à confiança nas condições atuais da 

empresa (97,1 pontos) alcançou o menor nível desde julho de 

2021, passando a revelar uma insatisfação dos varejistas com 

seus negócios, o que não acontecia desde dezembro do ano 

passado", destacou a CNC, no relatório da pesquisa. 

O componente das expectativas aumentou 0,2% em maio ante 

abril, para 139,5 pontos, com melhora nos quesitos economia 

(0,1%) e empresa (0,4%), mas estabilidade no quesito setor 

(0,0%). 

"Apesar de tímido, o aumento indica que há esperança dos 

varejistas na melhoria das condições econômicas nos próximos 

meses", avaliou Felipe Tavares, economista-chefe da CNC, em 

nota oficial. 

O componente das intenções de investimentos cresceu 0,9% 

em maio ante abril, para 101,5 pontos, com expansão nos itens 

contratação de funcionários (1,9%) e estoques (1,1%), mas 

queda no quesito empresa (-0,4%). 

"O fator positivo foi o aumento da intenção de contratação de 

funcionários, principalmente, dentre os empresários de bens 

semiduráveis", frisou a CNC. "A maior parte dos empresários 

pretende aumentar seu quadro de empregados (63,7%), o 

maior porcentual do ano, o que mostra que os resultados 



 
 

positivos, observados no Cadastro Geral de Empregados e 

Desempregados do Ministério do Trabalho (Caged), devem 

continuar." 

A entidade avalia que os comerciantes estejam atualmente 

mais cautelosos em relação às expectativas do mercado de 

crédito, com as perspectivas de cortes mais brandos na taxa 

básica de juros, a Selic, pelo Comitê de Política Monetária do 

Banco Central. 

"Ao contrário dos consumidores, eles não estão conseguindo 

ajustar os orçamentos das empresas, uma vez que a 

inadimplência destas permanece acima do nível observado no 

ano anterior, aumentando de 2,4% para 3,2% entre março de 

2023 e 2024, encarecendo seus custos e dificultando o acesso 

a novos recursos. O saldo da carteira de crédito com recursos 

livres das pessoas jurídicas apresentou recuo de 0,7% no 

primeiro trimestre de 2024", citou a CNC. 

  



 
 

IPCA-15: preços sobem 0,44% em maio, com destaque para a gasolina 

Link https://g1.globo.com/economia/noticia/2024/05/28/ipca-15-
precos-sobem-044percent-em-maio.ghtml  
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IPCA-15: preços sobem 0,44% em maio, com destaque 

para a gasolina 

Prévia da inflação acumulou 3,70% na janela de 12 meses. Números 

vieram abaixo das expectativas do mercado financeiro. 

Prévia da inflação fica em 0,44% em maio 

O Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo 15 (IPCA-15) — 

considerado a prévia da inflação oficial do país — registrou uma 

alta de 0,44% nos preços em maio, informou nesta terça-feira (28) o 

Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 

A gasolina foi o subitem de maior influência nos resultados do 

mês, com alta de 1,90% e 0,09 ponto percentual (p.p.) de impacto 

no índice geral. Sua alta levou o grupo Transportes para ganhos 

mensais de 0,77% e também a registrar o maior impacto entre os 

grupos pesquisados pelo IBGE, de 0,16 p.p. em maio. 

O índice geral teve uma aceleração de 0,23 p.p. na comparação 

com o mês anterior, quando teve alta de 0,21% para abril. Em maio de 

2023, o IPCA-15 foi de 0,51%. 

Com os resultados, o IPCA-15 acumulou 3,70% na janela de 12 meses. No ano, a 

alta é de 2,12%. 

https://g1.globo.com/economia/noticia/2024/05/28/ipca-15-precos-sobem-044percent-em-maio.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2024/05/28/ipca-15-precos-sobem-044percent-em-maio.ghtml
https://g1.globo.com/tudo-sobre/ibge/
https://g1.globo.com/economia/noticia/2024/04/26/ipca-15-precos-sobem-021percent-em-abril.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2023/05/25/ipca-15-sobe-051percent-em-marco.ghtml


 
 

Os números vieram abaixo das expectativas do mercado 

financeiro. As projeções eram de alta de 0,47% para maio, 

chegando a 3,74% em 12 meses. 

Oito dos nove grupos pesquisados pelo IBGE tiveram alta de 

preços em maio. Outro aumento importante do mês vem do grupo 

Saúde e cuidados pessoais, que teve a maior alta percentual entre 

os grupamentos, com 1,07%, além do segundo maior impacto no 

índice, de 0,14 p.p. 

Segundo o IBGE, a maior contribuição veio dos produtos 

farmacêuticos, com ganho de 2,06% e 0,07 p.p., após a autorização 

do reajuste de até 4,50% nos preços dos medicamentos desde 31 

de março. 

Veja abaixo a variação dos grupos em maio 
• Alimentação e bebidas: 0,26%; 

• Habitação: 0,25%; 

• Artigos de residência: -0,44%; 

• Vestuário: 0,66%; 

• Transportes: 0,77%; 

• Saúde e cuidados pessoais: 1,07%; 

• Despesas pessoais: 0,18%; 

• Educação: 0,11%; 

• Comunicação: 0,18%. 

Outros destaques 
Além da gasolina, a passagem aérea voltou a contribuir bastante 

com a alta do grupo Transportes. A alta foi de 6,04%, com 0,04 p.p. 

Entre os demais combustíveis (2,10%), o etanol (4,70%) e o óleo 

diesel (0,37%) tiveram alta. Já o gás veicular (-0,11%) registrou 

queda. 

Um dos grupos de atenção nos últimos meses, Alimentação e 

bebidas desacelerou e registrou alta de 0,26% em maio. 

A Alimentação no domicílio subiu 0,22%, com altas da cebola 

(16,05%), do café moído (2,78%) e do leite longa vida (1,94%). Entre 



 
 

as quedas estão o feijão carioca (-5,36%), as frutas (-1,89%), o arroz 

(-1,25%) e as carnes (-0,72%). 

Já a Alimentação fora do domicílio (0,37%) acelerou em relação ao 

mês de abril (0,25%). A refeição passou de alta de 0,07% em abril 

para 0,34% em maio. O lanche teve variação de 0,47%, igual ao mês 

anterior. 

 

Gasolina, combustível — Foto: Reuters 

Coleta de dados em meio à tragédia do RS 
Para a edição deste mês do IPCA-15, o IBGE enfrentou dificuldades 

para realizar a pesquisa de preços no Rio Grande do Sul. A região 

metropolitana de Porto Alegre é área de abrangência da pesquisa e 

foi duramente afetada pelas cheias. 

De acordo com o instituto, a coleta de preços remota foi 

intensificada, mas sem substituir a coleta em modo presencial 

quando possível. Mas o IBGE reconhece que nem todos os subitens 

puderam ser coletados, como algumas hortaliças e verduras. 



 
 

Itens que não puderam ser medidos pelo instituto tiveram os 

preços imputados. A imputação é a atribuição de preços de um ou 

mais produtos similares para o produto cujo preço não está 

disponível na coleta. 

"Em maio, aproximadamente 30% da coleta foi realizada durante a 

situação emergencial de modo remoto, por telefone ou internet, 

em vez do modo presencial. Cabe informar que o calendário de 

coleta do mês de maio iniciou em 16/04 e finalizou em 15/05, e a 

coleta remota de preços foi intensificada a partir do dia 06/05, 

quando aproximadamente 70% dos preços já tinham sido 

coletados", diz o IBGE. 

 

  



 
 

IPCA-15 mostra composição benigna, e desinflação segue em curso 
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Dados da prévia de maio vieram ligeiramente abaixo das estimativas. 
Comportamento dos núcleos é fundamental para definição da política 

monetária 

IPCA-15 de abril acelerou para 0,44%, mas composição qualitativa foi positiva (Reinaldo 

Canato/VEJA.com) 

   

Os dados do Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo – 
15 (IPCA-15) mostraram uma composição benigna, com 
indicativos de continuidade do processo de desinflação da 
economia, afirmam economistas. 

Em maio, o índice, considerado uma “prévia” da inflação do 
IPCA, marcou 0,44%, uma aceleração em relação ao mês 
anterior, mas abaixo das estimativas. Quanto maior a inflação, 
maiores são as chances de o Banco Central seguir com uma 
política monetária contracionista, sem espaço para cortes da 
taxa Selic. 
Segundo Helena Veronese, economista-chefe da B.Side 
Investimentos, a média dos núcleos do indicador subiu de 
0,19% a 0,34%, mas, em 12 meses, houve desaceleração de 

https://veja.abril.com.br/noticias-sobre/banco-central/


 
 

3,6% para 3,5%. Assim, de modo geral, o IPCA-15 mostrou uma 
composição benigna, sendo a principal fonte de pressão — o 
reajuste de medicamentos — um evento temporário. 

“Os núcleos ainda mostram certa resiliência, mas isso já era 
esperado – e mencionado pelo próprio [presidente do BC, 
Roberto] Campos Neto”, diz a economista em nota. 

Ainda segundo Veronese, daqui para frente, os dados de 
inflação devem começar a refletir alguma pressão adicional no 
segmento de alimentos, especialmente grãos, por conta das 
chuvas no Rio Grande do Sul e do impacto em algumas 
lavouras, como arroz, trigo e aveia. “A magnitude desse 
impacto, no entanto, ainda é incerta”, afirma. 

Para Álvaro Frasson, economista do BTG Pactual, o IPCA-15 
mostra que a desinflação na economia prossegue tanto no 
índice “cheio”, quanto nos indicadores subjacentes e nos 
núcleos. A notícia, porém, poderia ser mais positiva “se os 
dados de inflação de serviços intensivos em trabalho fossem 
mais baixos”. Esse segmento, segundo Frasson, vem refletindo 
um mercado de trabalho “bastante apertado”, preocupação 
trazida nas últimas reuniões do Comitê de Política Monetária 
(Copom). 

“Portanto, para fins de política monetária, nos próximos 
meses, os dados de inflação de serviços subjacentes (e 
intensivos em trabalho) precisariam apresentar variações 
abaixo de 0,3% no mês contra mês para que a narrativa da 
reancoragem da inflação corrente permaneça presente”, diz o 
economista, em nota a clientes. 



 
 

 

 

As bolsas europeias e os futuros americanos são negociados em 
baixa na manhã desta terça-feira, 28. A nova presidente da 
Petrobras deu coletiva de imprensa na noite de ontem. Magda 
Chambriard afirmou que a Petrobras vai continuar investindo 
em exploração de petróleo e que seguirá dando lucro e 
distribuindo dividendos aos acionistas. A executiva evitou 
entrar em detalhes sobre os pontos mais polêmicos da estatal. 
Chambriard disse que a empresa precisa atender os interesses 
dos acionistas majoritários e minoritários. O presidente do 
Banco Central, Roberto Campos Neto, afirmou em evento do 
Grupo Lide que as expectativas de inflação pioraram por causa 
de ruídos, mas que devem melhorar. O presidente do BC citou 
o processo de sua sucessão na autarquia, a divisão de votos dos 
diretores na última reunião do Copom, os efeitos das chuvas no 
Sul e um risco fiscal maior como fatores de pressão para a 
inflação futura. Campos Neto, no entanto, disse que a inflação 
no Brasil é benigna no curto prazo e que todos os diretores 
concordaram em manter a política monetária contracionista. O 
Ibovespa teve a sua primeira alta em sete sessões — ainda que 
tímida, de 0,15%. O dólar fechou em estabilidade, a 5,17 reais. 
O volume de negociações foi menor nos mercados em razão de 
um feriado nos Estados Unidos. Os investidores se atentam à 
publicação de dados mensais de inflação no Brasil e nos 
Estados Unidos para balizar seus investimentos nas próximas 
semanas. Diego Gimenes entrevista Alberto Ramos, diretor de 
macroeconomia do banco Goldman Sachs. 
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O Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo-15 (IPCA-15), 
considerado a prévia da inflação oficial, subiu 0,44% em maio, 
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acelerando frente a alta de 0,21% registrada no mês anterior, informou 
o Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 

O resultado, porém, veio abaixo do esperado. Pesquisa da Reuters com 
economistas estimava alta de 0,48% para o período. A alta de 0,44% 
registrada em maio também foi  a mais branda para o mês desde 2021, 
quando também subiu 0,44%. 

As maiores influências vieram dos grupos Saúde e cuidados pessoais, 
que registrou alta de 1,07%, e Transportes, que acelerou 0,77%, em 
grande parte por causa da alta na gasolina (1,90%), responsável por um 
impacto de 0,09 ponto percentual no índice geral do mês. 

Alta de 3,70% em 12 meses 

No ano, o IPCA-15 acumula alta de 2,12% e, em 12 meses, de 3,70%, 
abaixo dos 3,77% observados nos 12 meses imediatamente anteriores. 
Em maio de 2023, o IPCA-15 foi de 0,51%. 

A meta para a inflação em 2024 é de 3,0%, com margem de 1,5 ponto 
percentual para mais ou menos, medida pelo IPCA. 

O que mais subiu 

No grupo Transportes, houve aumento na gasolina (1,90%) e nas 
passagens aéreas (6,04%. Em relação aos demais combustíveis, o 
etanol (4,70%) e o óleo diesel (0,37%) tiveram alta. Por outro lado, o 
gás veicular (-0,11%) registrou queda no preço. 

Destaca-se também a variação do metrô (2,53%), que foi influenciada 
pelo reajuste de 8,69% no Rio de Janeiro, e a alta do táxi (0,73%), 
impactada pelo reajuste médio de 17,64% no Recife. 

Entre os alimentos, destaque para as altas da cebola (16,05%), do café 
moído (2,78%) e do leite longa vida (1,94%). No lado das quedas, 
destacam-se o feijão carioca (-5,36%), as frutas (-1,89%), o arroz (-
1,25%) e as carnes (-0,72%). 

Expectativas e Selic 

O BC reduziu neste mês o ritmo de afrouxamento monetário com um 
corte de 0,25 ponto percentual na taxa básica de juros Selic, para 



 
 

10,50% ao ano, após seis quedas consecutivas de 0,50 ponto na taxa. 
Também foi abandonada a indicação para passos futuros da política 
monetária. 

A ata desse encontro mostrou que todos os diretores defenderam uma 
política monetária mais contracionista, cautelosa e sem indicação 
futura sobre os juros, apesar da divisão no colegiado sobre a 
intensidade do corte na Selic. 

A pesquisa Focus divulgada na segunda-feira pelo Banco Central junto 
ao mercado mostra que a expectativa é de que o IPCA encerre este ano 
com alta acumulada de 3,86%, com a Selic a 10,0%. 

“Entendemos que o IPCA-15 de hoje trouxe uma composição benigna, 
com surpresa positiva em alimentos e desaceleração em serviços 

subjacentes. É uma inflação, portanto, condizente com mais um corte 
de 25bps na taxa Selic na próxima reunião do Copom”, avaliou Helena 

Veronese, economista-chefe da B.Side Investimentos. 
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O secretário da reforma tributária, Bernard Appy, 
afirma ser necessário avaliar se há um efeito relevante 
para incentivar viagens ao país 

 

 

Appy (foto) participou de uma reunião do 1º grupo de trabalho sobre a regulamentação da reforma tributária na Câmara dos 

Deputados 

Sérgio Lima/Poder360 - 30.mar.2023 
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Gabriel Benevides28.mai.2024 (terça-feira) - 14h12 

 

O secretário extraordinário da reforma tributária, Bernard Appy, disse nesta 3ª feira (28.mai.2024) que uma possível isenção de 

impostos para compras realizadas por turistas internacionais no Brasil ainda está em discussão entre os técnicos do Ministério da 

Fazenda.  

“Não está previsto no projeto. Chegou a ser discutido. Nossa avaliação é de custo benefício e nós temos dúvida se vale a pena. Mas 

estamos discutindo. Esse tema já apareceu […] Vamos avaliar”, declarou na Câmara dos Deputados. Ele participou de uma reunião do 

1º grupo de trabalho sobre o tema na Casa Baixa. 

O secretário diz que o descarte inicial do chamado “tax free” (sem imposto, em português) se dá porque, em sua avaliação, os turistas 

estrangeiros não necessariamente vêm ao Brasil para fazer compras. 

“O Brasil não é um país exatamente onde as pessoas vêm para fazer compras. As pessoas vêm fazer turismo por outros 

motivos […] Precisa ver se realmente tem um efeito positivo relevante. Estamos já abrindo essa discussão técnica”, disse. 

O “tax free” é comum em diversos países. É um sistema que permite a devolução de impostos sobre compras feitas por turistas 

e tem o potencial de incentivar o turismo. 

Sobre o prazo para envio do 2º projeto de lei complementar que regulamenta a reforma tributária, Appy falou que o texto deve ser 

entregue “nos próximos dias”. Não deu uma data específica. 

O ministro Fernando Haddad (Fazenda) havia sinalizado que o texto estaria com o Congresso até 4ª feira (29.mai), 1 dia antes do 

feriado de Corpus Christi. Ao sair da Câmara, o secretário Appy afirmou que o envio pode ser realizado na semana seguinte. 

FISCALIZAÇÃO 

Ele também deu detalhes sobre como será a fiscalização dos tributos criados pela reforma. Segundo ele, os entes não deverão 

interferir na fiscalização um do outro. Por exemplo, os Estados não podem interferir com os municípios. 

“O projeto que será enviado em seguida definirá que não haverá sobreposição de fiscalização. Ele já vai estar definindo isso de forma 

muito clara. Então, embora os entes tenham autonomia para fiscalização, na prática, eles vão ter que se coordenar para poder fazer a 

fiscalização.” 

Ele diz que o critério para definir quem fiscaliza qual área estará “muito claro” no 2º projeto complementar que será enviado ao 

Congresso. 

https://www.poder360.com.br/author/gabriel-benevides/
https://www.gov.br/fazenda/pt-br/composicao/secretaria-extraordinaria-da-reforma-tributaria/bernard-appy
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https://eleicoes.poder360.com.br/candidato/465123
https://www.poder360.com.br/economia/2o-projeto-complementar-da-tributaria-sai-ate-29-de-maio-diz-haddad/


 
 

Sobre o split payment (sistema que permite que o imposto devido seja automaticamente separado e repassado ao governo), Appy 

disse que teve uma discussão interna com a Fazenda e com o Banco Central para implementar a ferramenta. O próximo passo é falar 

com o setor privado. 

A REGULAMENTAÇÃO 

O ministro Haddad entregou em 24 de abril o texto principal da regulamentação da tributária pessoalmente aos presidentes da 

Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), e do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG). 

Ao todo, serão 3 textos: 2 projetos de lei complementar e 1 projeto de lei ordinária. 

Os complementares vão tratar sobre: 

1. as especificações comuns ao IBS (Imposto sobre Bens e Serviços) e à CBS (Contribuição sobre Bens e Serviços) – 

este já está nas mãos do Congresso. Tem as definições de todos os regimes específicos e diferenciados dos tributos 

federais, dos Estados e dos municípios. Fala também sobre o imposto seletivo; 

2. as especificações somente do IBS – definirá a formatação do comitê gestor do tributo. Aborda a transição do atual ICMS 

(Imposto sobre a Circulação de Mercadorias e Serviços) para a nova alíquota. 

O 2º projeto está atrasado. Haddad disse em abril que seria enviado ainda no começo de maio –o que não se concretizou. Em 21 de 

maio, sinalizou que o texto estaria com o Congresso até 4ª feira (29.mai). 

Já o 3º texto –em formato de lei ordinária– deve detalhar como será feita a transferência de recursos para o Fundo de 

Desenvolvimento Regional como compensação dos benefícios fiscais. Também fica para depois.  

ENTENDA A REFORMA TRIBUTÁRIA 

Em resumo, a principal mudança proposta pela reforma tributária do consumo é a criação do IVA (Imposto sobre Valor Agregado) 

para unificar uma série de alíquotas. O objetivo é simplificar o sistema de cobranças no Brasil.  

A mudança deve entrar em vigor até 2033. Foi instituída por meio de uma PEC (Proposta de Emenda à Constituição), aprovada pelo 

Congresso Nacional em dezembro de 2023. 

 

O Brasil tem 5 tributos sobre o consumo que serão unificados pelo IVA: 

• IPI (Imposto sobre Produtos Industrializados); 

• PIS (Programa de Integração Social); 

https://www.poder360.com.br/economia/haddad-entrega-regulamentacao-da-tributaria-a-pacheco/#:~:text=O%20ministro%20da%20Fazenda%2C%20Fernando,pessoalmente%20ao%20presidente%20do%20Senado.
https://monitor.poder360.com.br/politicos-do-brasil/181777/ARTHUR-LIRA?ano=2022
https://monitor.poder360.com.br/politicos-do-brasil/1283679?ano=0&l=y
https://www.poder360.com.br/economia/2o-projeto-complementar-da-tributaria-sai-ate-29-de-maio-diz-haddad/
https://www.poder360.com.br/congresso/reforma-tributaria-e-aprovada-e-sera-promulgada-em-2023/
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• Cofins (Contribuição para o Financiamento da Seguridade Social); 

• ICMS (Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços); 

• ISS (Imposto Sobre Serviços).  

O IVA dual será composto por: 

• CBS (Contribuição sobre Bens e Serviços) – a fusão do IPI, PIS e Cofins. Será gerenciado pela União (governo federal); 

• IBS (Imposto sobre Bens e Serviços) – unifica o ICMS e o ISS. Terá gestão compartilhada entre Estados e municípios. 

O Poder360 preparou uma reportagem que explica em detalhes a reforma tributária e as mudanças que trará ao cotidiano do 

cidadão. Leia aqui. 

  

https://www.poder360.com.br/economia/entenda-a-reforma-tributaria-e-quando-cada-item-entrara-em-vigor/
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Número de jovens que não estudam nem 

trabalham cresce para 5,4 milhões 

Levantamento é da Subsecretaria de Estatísticas e 
Estudos do MTE 

Aumenta o número de jovens, entre 14 e 24 anos, que não trabalham, não 
estudam nem buscam trabalho. Se nos três primeiros meses do ano passado o 
contingente de jovens “nem-nem” somava 4 milhões de pessoas, no mesmo 

período deste ano alcançou 5,4 milhões.  

O levantamento foi feito pela Subsecretaria de Estatísticas e Estudos do 
Trabalho, do Ministério do Trabalho e Emprego. Os dados foram divulgados 
durante o evento Empregabilidade Jovem, promovido pelo Centro de 
Integração Empresa-Escola (CIEE) nessa segunda-feira (27), em São Paulo. 

Em entrevista à Agência Brasil, a subsecretária de Estatísticas e Estudos do 
Ministério do Trabalho e Emprego, Paula Montagner, disse que esse 
crescimento se deve a vários fatores e atinge, principalmente, as mulheres, que 
representam 60% do total desse público. 

 

Subsecretária de Estudos e Estatísticas do Trabalho no Ministério do Trabalho e Emprego, Paula 

Montagner,  Foto: Wilson Dias/Agência Brasil 

“Há muita dificuldade de as mulheres entrarem no mercado de trabalho, em 
especial, mulheres jovens. Por outro lado, há esse apelo para que as jovens 
busquem alguma outra forma de ajudar a sociedade, que é ter filhos mais 
jovens, além de um certo conservadorismo entre os jovens que acham que só 
o marido trabalhando seria suficiente”, disse, 
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A subsecretária acrescentou que isso faz com que elas entrem mais tarde no 
mercado de trabalho e, com menos qualificação, tenham mais dificuldade em 
conseguir emprego de melhor remuneração salarial. 

Para tentar diminuir o universo de jovens que deixam o ensino médio, o 
governo federal lançou recentemente o programa Pé-de-Meia, que oferece 
incentivo financeiro para jovens de baixa renda permanecerem matriculados e 
concluírem essa etapa do ensino. 

O programa prevê o pagamento de incentivos anuais de R$ 3 mil por 
beneficiário, chegando a até R$ 9,2 mil nos três anos do ensino médio, com o 
adicional de R$ 200 pela participação no Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) na última série. Mas, segundo Paula Montagner, os efeitos desse 
programa entre os jovens só poderão ser sentidos nos próximos anos. 

Ocupação e desocupação 

Cerca de 17% da população brasileira é formada por jovens entre 14 e 24 
anos, que somam 34 milhões de pessoas. Desse total, 14 milhões de jovens 
tinham uma ocupação no primeiro trimestre deste ano. 

Dentre os jovens ocupados, 45% estavam na informalidade, o que corresponde 
a 6,3 milhões de indivíduos. Essa porcentagem, segundo Paula Montagner, é 
maior do que a média nacional, atualmente em 40%. 

“A informalidade tem a ver com o fato dos jovens trabalharem 
predominantemente em micro e pequenas empresas. Jovens que vão muito 
cedo para o mercado de trabalho e não vão na condição de aprendizes; na 
maioria das vezes não têm uma situação de contratação formalizada. Quase 
sempre eles estão trabalhando como assalariados, sem carteira de trabalho 
assinada, porque o empregador, por vezes, fica na dúvida se o jovem vai, de 
fato, desempenhar corretamente as funções, se ele vai gostar do emprego ou 
não. Então, eles esperam um tempo um pouquinho maior para formalizá-los”, 
explicou. 

Já os jovens que só estudam somam 11,6 milhões de pessoas e o número de 
desocupados nessa faixa etária chegou a 3,2 milhões em 2024. 

Aprendizes e estagiários 

O levantamento também apontou que houve, recentemente, um crescimento 
no número de aprendizes e de estagiários no país. No caso dos aprendizes, só 
entre os anos de 2022 e 2024 houve um acréscimo de 100 mil jovens que 
passaram para a condição de aprendizado. Em abril deste ano eles já 
somavam 602 mil, o dobro do que havia em 2011. 
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Já em relação aos estágios, o crescimento foi 37% entre 2023 e 2024, 
passando de 642 mil adolescentes e jovens nessa condição para 877 mil neste 
ano. 

Para Rodrigo Dib, da superintendência institucional do CIEE, os resultados 
dessa pesquisa "mostram que a empregabilidade jovem é um desafio urgente 
para o Brasil".  

"Precisamos incluir essa faixa etária no mundo do trabalho de maneira segura 
e de olho no desenvolvimento desses jovens a médio e longo prazo", disse. Ele 
considera grave o Brasil somar mais de cinco milhões dos chamados “nem-
nem”.  "São jovens que não tem oportunidades e estão tão desesperançosos 
que não estão buscando uma oportunidade para dar o primeiro passo na 
carreira profissional".  

Paula Montagner entende que, para aumentar a inserção produtiva do jovem 
no mercado de trabalho, é preciso, primeiramente, elevar a escolaridade desse 
público. “Ele precisa estudar, elevar a escolaridade e ampliar sua formação 
técnica e tecnológica”, afirmou. 

“A gente precisa também reforçar as situações de estágio e aprendizado 
conectado ao ensino técnico e aos cursos profissionalizantes não só para o 
jovem buscar uma inserção para sobreviver, mas para ele criar um acúmulo de 
conhecimento que permita que ele desenvolva uma carreira, para que ele 
encontre áreas de conhecimento que são do seu interesse”, acrescentou a 
subsecretária. 
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Cresce o número de jovens que não estudam nem trabalham no Brasil 

O total de jovens “nem-nem” aumentou para 5,4 milhões nos primeiros 

meses de 2024 

 

Aumenta o número de jovens, entre 14 e 24 anos, que não trabalham, 

não estudam nem buscam trabalho. Se nos três primeiros meses do ano 

passado o contingente de jovens “nem-nem” somava 4 milhões de 

pessoas, no mesmo período deste ano alcançou 5,4 milhões. 

 

Siga o canal da Forbes e de Forbes Money no WhatsApp e receba as 

principais notícias sobre negócios, carreira, tecnologia e estilo de vida 

O levantamento foi feito pela Subsecretaria de Estatísticas e Estudos do 

Trabalho, do Ministério do Trabalho e Emprego. Os dados foram 

divulgados durante o evento Empregabilidade Jovem, promovido pelo 

Centro de Integração Empresa-Escola (CIEE) nessa segunda-feira (27), em 

São Paulo. 

Em entrevista à Agência Brasil, a subsecretária de Estatísticas e Estudos 

do Ministério do Trabalho e Emprego, Paula Montagner, disse que esse 

crescimento se deve a vários fatores e atinge, principalmente, as 

mulheres, que representam 60% do total desse público. 

“Há muita dificuldade de as mulheres entrarem no mercado de trabalho, 

em especial, mulheres jovens. Por outro lado, há esse apelo para que as 

jovens busquem alguma outra forma de ajudar a sociedade, que é ter 

https://forbes.com.br/forbes-money/2024/05/cresce-o-numero-de-jovens-que-nao-estudam-nem-trabalham-no-brasil/
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filhos mais jovens, além de um certo conservadorismo entre os jovens 

que acham que só o marido trabalhando seria suficiente”, disse, 

A subsecretária acrescentou que isso faz com que elas entrem mais tarde 

no mercado de trabalho e, com menos qualificação, tenham mais 

dificuldade em conseguir emprego de melhor remuneração salarial. 

Para tentar diminuir o universo de jovens que deixam o ensino médio, o 

governo federal lançou recentemente o programa Pé-de-Meia, que 

oferece incentivo financeiro para jovens de baixa renda permanecerem 

matriculados e concluírem essa etapa do ensino. 

Acompanhe em primeira mão o conteúdo do Forbes Money no Telegram 

O programa prevê o pagamento de incentivos anuais de R$ 3 mil por 

beneficiário, chegando a até R$ 9,2 mil nos três anos do ensino médio, 

com o adicional de R$ 200 pela participação no Exame Nacional do 

Ensino Médio (Enem) na última série. Mas, segundo Paula Montagner, os 

efeitos desse programa entre os jovens só poderão ser sentidos nos 

próximos anos. 

Ocupação e desocupação 

Cerca de 17% da população brasileira é formada por jovens entre 14 e 24 

anos, que somam 34 milhões de pessoas. Desse total, 14 milhões de 

jovens tinham uma ocupação no primeiro trimestre deste ano. 

Dentre os jovens ocupados, 45% estavam na informalidade, o que 

corresponde a 6,3 milhões de indivíduos. Essa porcentagem, segundo 

Paula Montagner, é maior do que a média nacional, atualmente em 40%. 

“A informalidade tem a ver com o fato dos jovens trabalharem 

predominantemente em micro e pequenas empresas. Jovens que vão 

muito cedo para o mercado de trabalho e não vão na condição de 

aprendizes; na maioria das vezes não têm uma situação de contratação 

formalizada. Quase sempre eles estão trabalhando como assalariados, 

sem carteira de trabalho assinada, porque o empregador, por vezes, fica 

na dúvida se o jovem vai, de fato, desempenhar corretamente as 

funções, se ele vai gostar do emprego ou não. Então, eles esperam um 

tempo um pouquinho maior para formalizá-los”, explicou. 



 
 

 

Já os jovens que só estudam somam 11,6 milhões de pessoas e o número 

de desocupados nessa faixa etária chegou a 3,2 milhões em 2024. 

Aprendizes e estagiários 

O levantamento também apontou que houve, recentemente, um 

crescimento no número de aprendizes e de estagiários no país. No caso 

dos aprendizes, só entre os anos de 2022 e 2024 houve um acréscimo de 

100 mil jovens que passaram para a condição de aprendizado. Em abril 

deste ano eles já somavam 602 mil, o dobro do que havia em 2011. 

Já em relação aos estágios, o crescimento foi 37% entre 2023 e 2024, 

passando de 642 mil adolescentes e jovens nessa condição para 877 mil 

neste ano. 

Para Rodrigo Dib, da superintendência institucional do CIEE, os 

resultados dessa pesquisa “mostram que a empregabilidade jovem é um 

desafio urgente para o Brasil”. 

“Precisamos incluir essa faixa etária no mundo do trabalho de maneira 

segura e de olho no desenvolvimento desses jovens a médio e longo 

prazo”, disse. Ele considera grave o Brasil somar mais de cinco milhões 

dos chamados “nem-nem”. “São jovens que não tem oportunidades e 

estão tão desesperançosos que não estão buscando uma oportunidade 

para dar o primeiro passo na carreira profissional”. 

Paula Montagner entende que, para aumentar a inserção produtiva do 

jovem no mercado de trabalho, é preciso, primeiramente, elevar a 

escolaridade desse público. “Ele precisa estudar, elevar a escolaridade e 

ampliar sua formação técnica e tecnológica”, afirmou. 

“A gente precisa também reforçar as situações de estágio e aprendizado 

conectado ao ensino técnico e aos cursos profissionalizantes não só para 

o jovem buscar uma inserção para sobreviver, mas para ele criar um 

acúmulo de conhecimento que permita que ele desenvolva uma carreira, 

para que ele encontre áreas de conhecimento que são do seu interesse”, 

acrescentou a subsecretária. 



 
 

Leia mais em: https://forbes.com.br/forbes-money/2024/05/cresce-o-

numero-de-jovens-que-nao-estudam-nem-trabalham-no-brasil/  
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Cresce número de jovens que não estudam, não 

trabalham e nem procuram emprego, diz governo 

Brasil tem 5,4 milhões de jovens entre 14 e 24 anos nesta situação, 

segundo levantamento do Ministério do Trabalho. Deste grupo, cerca 

de 60% são mulheres, a maioria com filhos pequenos. 

O número de jovens que não estudam, não trabalham e nem estão 

procurando emprego cresceu no último ano, aponta um 

levantamento do Ministério do Trabalho divulgado na manhã desta 

terça-feira (28). 

O Brasil tinha 4 milhões de jovens entre 14 e 24 anos nesta 

situação no 1º trimestre de 2023, de acordo com a pesquisa. Esse 

número saltou para 5,4 milhões no mesmo período deste ano. 

Deste grupo, cerca de 60% são mulheres, a maioria com filhos 

pequenos, e 68% são negros, segundo o estudo. 

São os chamados "nem-nem", termo usado para se referir ao grupo 

formado por quem não estuda nem trabalha, independentemente 

de estar à procura de emprego ou não. 

O número sobe para 8,6 milhões se forem considerados também 

os jovens desocupados (3,2 milhões), que são aqueles que não 

estudam e nem trabalham, mas estão à procura de emprego. 
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• Participe do canal do g1 no WhatsApp 

Os dados foram divulgados pela subsecretária de Estatísticas e 

Estudos do Trabalho, Paula Montagner, no evento 

“Empregabilidade Jovem” do Centro de Integração Empresa-Escola 

(CIEE), em São Paulo (SP). 

Para ela, os números ainda são um reflexo da pandemia de Covid-

19 e podem ser explicados, em parte, pelo trabalho de cuidado que 

as mulheres exercem na sociedade. 

“Muitas mulheres ficaram um tempo fora do mercado na 

pandemia e encontraram outras alternativas. Muitas até 

anteciparam a gravidez. Elas cuidam de parentes, têm atividades 

que são socialmente valorizadas, mas não estão no mundo do 

trabalho”, afirma. 

Os jovens entre 14 e 24 anos representam 17% da população 

brasileira (34 milhões de pessoas), e a maioria deles (39%) vive na 

região Sudeste, sendo metade no estado de São Paulo. 

Com informações da PNAD Contínua, do IBGE, o levantamento 

mostra que a taxa de participação do grupo no mercado de 

trabalho ainda não retornou ao patamar de 2019, que era de 52,7% 

no 1º trimestre. No mesmo período deste ano, a porcentagem é de 

50,5%. 

A taxa representa os jovens ocupados e desocupados, que estão à 

procura de emprego. Quem não entra nas estatísticas são aqueles 

que estão fora do mercado, por realizarem outras atividades, como 

trabalhos de cuidado ou apenas estudos. 

LEIA TAMBÉM 

Mercado informal 
Em 2024, a população ocupada na faixa etária entre 14 e 24 anos é 

de 14 milhões, sendo que 45% (6,3 milhões) trabalham na 

informalidade, segundo o levantamento. Essa porcentagem muda 

bastante de estado para estado (veja abaixo). 

https://www.whatsapp.com/channel/0029Va2ll12AInPbyd8p933r


 
 

Conforme a pesquisa, do total de jovens ocupados, apenas 12% 

(cerca de 2 milhões) atuam em ocupações técnicas, atividades 

culturais ou da informática e comunicações, que têm menor taxa 

de informalidade. 

A maioria, cerca de 12 milhões, exerce ocupações de baixa 

qualificação ou remuneração, aponta o estudo. 

Entre as ocupações mais frequentes do grupo, estão trabalhadores 

de controle de abastecimento e estoques, escriturários gerais, 

repositores de prateleiras, caixas e expedidores de bilhetes, 

recepcionistas, balconistas, vendedores de loja, entre outras. 

Aprendiz e estagiário em alta 
Entre 2011 e 2024, dobrou o número de aprendizes no Brasil. 

Atualmente, são 602 mil. E o levantamento destaca que 59% deles 

não concluíram o ensino médio. 

Esse nível de escolaridade explica o tipo de postos de trabalho da 

maioria dos aprendizes, segundo a pesquisa, que são ocupações 

formalizadas e “que pagam as contas”, mas nem sempre apontam 

para caminhos futuros. 

As principais, atualmente, são: auxiliar de liderança, assistente 

administrativo, repositor de mercadorias, vendedor de comércio 

varejista, alimentador de linha de produção, mecânico de 

manutenção de máquinas, embalador, escriturário de banco, 

auxiliar de logística, operador de caixa e almoxarife. 

Já os estagiários eram 642 mil em 2023 e são 877 mil em 2024, um 

crescimento de 37%. Mais da metade (51%) atua em empresas 

privadas, mas há elevada parcela no setor público (40%), 

principalmente na administração pública (30%) e Justiça (7%). 

Além disso, para somente 46% dos estagiários, havia declaração de 

bolsa-auxílio ou salário de contratação. O valor médio no país varia 

de R$ 712 a R$ 1.314, a depender da jornada de trabalho. 



 
 

Cresce número de jovens que não estudam e não trabalham 
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Cresce número de jovens 

que não estudam e não 

trabalham 

São 5,4 milhões de jovens entre 14 e 24 anos; 

negros e mulheres com filhos pequenos são 

maioria 

O número de jovens que não estudam, não trabalham e 

nem estão procurando emprego cresceu no primeiro 

trimestre deste ano, de acordo com um levantamento do 

Ministério do Trabalho divulgado nesta terça-feira (28) 

Nos três primeiros meses de 2023, o Brasil tinha 4 milhões 

de jovens entre 14 e 24 anos nessa situação. Esse número 
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subiu para 5,4 milhões no mesmo período de 2024. Os 

dados são do IBGE. 

P U B L I C I D A D E  

Segundo o governo federal, 60% dos jovens que não 

estudam e não trabalham são mulheres com filhos 

pequenos, e 68% são negros. 

Ao todo, somando com os desocupados (3,2 milhões), que 

são aqueles que não estudam e nem trabalham, mas estão 

à procura de emprego, os chamados jovens “nem-nem” são 

8,6 milhões no Brasil atualmente. 

APRENDIZES E ESTAGIÁRIOS 

Em 2024, o Brasil alcançou a marca de 602 mil jovens 

aprendizes contratados. É o maior valor da série histórica. 

Segundo o governo federal, 63% desses profissionais são 

adolescentes de até 17 anos e 37% têm de 18 a 24 anos. 

Desse total, 59% dos aprendizes não concluíram o ensino 

médio. 



 
 

Já os estagiários somam 877 mil pessoas em 2024. É uma 

alta de 37% em relação a 2023, quando havia 642 mil 

pessoas trabalhando nessa condição. A maior parte — 661,3 

mil — está cursando o ensino superior. Outros 154,8 mil 

estão no ensino médio. 

Os jovens entre 14 e 24 anos representam 17% da 

população brasileira (34 milhões de pessoas), e a maioria 

deles (39%) vive na região Sudeste, sendo metade no estado 

de São Paulo. 
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Prévia da inflação acelera para 0,44% em 

maio, puxada pela gasolina 

IPCA-15 acumula 3,70% em 12 meses, dentro da meta do 
governo 

  

A prévia da inflação oficial ficou em 0,44% em maio. O resultado é mais do que 
o dobro do mês de abril, de 0,21%, e foi puxado principalmente pelo preço da 
gasolina, que subiu 1,9% no período de coleta e contribuiu com 0,09 ponto 
percentual (p.p) do Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo 15 (IPCA-
15), divulgado nesta terça-feira (28) pelo Instituto Brasileiro de Geografia e 

Estatística (IBGE).  

O resultado de maio interrompe a sequência de 2 meses de queda do IPCA-15 
e é o maior desde fevereiro, quando chegou a 0,78%. 

No acumulado de 12 meses, o IPCA-15 é de 3,70%, dentro da meta de inflação 
do governo de 3% com tolerância de 1,5 p.p. para mais ou para menos, e 
abaixo do observado nos 12 meses imediatamente anteriores, de 3,77%. Já em 
maio do ano passado, o índice estava em 0,51%. 

Transporte e saúde 

Dos nove grupos de produtos e serviços pesquisados pelo IBGE, oito tiveram 
alta de preços em maio. As maiores variações vieram dos grupos saúde e 
cuidados pessoais (1,07%) e transportes (0,77%). No caso dos transportes, o 
vilão foi a gasolina, produto com maior influência da alta em toda a pesquisa. 

Outro item que pressionou a prévia da inflação foram as passagens aéreas, 
que subiram 6,04%. Apesar desse valor nominal ser maior que o da gasolina, o 
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impacto do combustível influencia mais o IPCA-15, pois tem um peso maior na 
cesta de produtos pesquisados pelo IBGE. 

Já para o grupo saúde e cuidados pessoais, a alta teve influência dos produtos 
farmacêuticos, de 2,06%, após a autorização do governo para reajuste de até 
4,50% nos preços dos medicamentos, a partir de 31 de março. 

A metodologia para cálculo do IPCA-15 é a mesma do IPCA, considerado a 
inflação oficial do país. A diferença é que na prévia os preços foram coletados 
entre 16 de abril e 15 de maio. O índice leva em consideração uma cesta de 
produtos e serviços para famílias com rendimentos entre um e 40 salários 
mínimos. 

O IBGE explicou que a divulgação de maio sofreu impactos causados pelo 
estado de calamidade na região metropolitana de Porto Alegre, que enfrentou 
alagamentos em maio. Os pesquisadores precisaram intensificar a coleta por 
meios remotos, como telefone e internet. 
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Puxada pela gasolina, prévia da inflação acelera para 

0,44% em maio 

Alta de remédios e combustíveis contribuíram para avanço do índice. 

Resultado da coleta de preços se deu em meio aos efeitos das enchentes no 

Rio Grande do Sul 
•  

Preços dos combustíveis estão defasados — Foto: Guito Moreto/15-08-2023 
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O IPCA-15, considerado a prévia da inflação oficial, acelerou em 

maio. O indicador ficou em 0,44%, acima da taxa registrada em 

abril (0,21%). Apesar do avanço, o resultado veio abaixo do 

esperado abaixo pelos analistas, que previam alta de 0,47% em 

maio. 

As maiores influências vieram dos grupos Saúde e cuidados 

pessoais, por conta da alta dos produtos farmacêuticos, e 

Transportes, em grande parte por causa da alta da gasolina. Os 

dados foram divulgados nesta terça-feira pelo IBGE. 

• No ano, o IPCA-15 acumula alta de 2,12% 

• Em 12 meses, o índice acumula alta de 3,70%. Trata-se da 

menor variação desde 2020 

• Analistas estimavam alta de 0,47% em maio, segundo 

mediana das projeções compiladas pelo Valor Data 

O que dizem analistas? 

Economistas consideram uma boa notícia o resultado do IPCA-15. 

Isso porque confirmou o cenário de desaceleração dos preços no 

país, a despeito de altas em alguns alimentos e em preços 

administrados. Por outro lado, analistas seguem atentos a possível 

alta em alimentos in natura em função da tragédia no Rio Grande 

do Sul. Estes impactos não chegaram até o consumidor por ora, 

mas devem se refletir nas gôndolas e no índice de preços nos 

meses seguintes, esperam. 

Outro ponto no radar dos analistas é o impacto da inflação no 

controle da taxa básica de juros, a Selic, pelo Banco Central. A 

https://oglobo.globo.com/tudo-sobre/instituicao-governamental/ibge


 
 

maior barreira à continuação da queda dos juros é o movimento 

de desancoragem das expectativas de inflação para os 

próximos dois anos - algo já admitido pelo presidente do BC. 

Para Victor Beyruti, da Guide Investimentos, as crescentes 

preocupações com o fiscal e o ruído recente na comunicação do BC 

têm levado o mercado a elevar as expectativas de inflação para 

2025. Esse movimento acaba por levar o Comitê de Política 

Monetária (Copom) a adotar uma postura mais dura: 

— Caso esse movimento de desancoragem se intensifique até a 

próxima decisão, seja por números piores ou uma avaliação 

qualitativa pior por parte do mercado, o Copom pode optar por 

um caminho mais conservador e sinalizar uma pausa no próximo 

encontro ou até confirmar as expectativas de agentes do mercado 

de um fim de ciclo antecipado, nos atuais 10,5% ao ano. 

• Luis Otávio Leal, economista-chefe da G5 Partners, alerta 

que itens como o arroz ainda não refletiram os aumentos 

observados nos supermercados, o que deverá ocorrer a 

partir do IPCA de maio. Em termos de política monetária, ele 

concorda que o problema para a calibragem dos juros por 

parte do BC não tem sido mais a inflação corrente, mas sim 

as expectativas de inflação: 

— Apesar deste IPCA-15 bom, em nada vai mudar a expectativa de 

que, se houver corte na próxima reunião do Copom, será a última. 

O problema não é a inflação corrente e Roberto Campos deixou 

isso claro ontem — afirma Leal. 

https://oglobo.globo.com/economia/financas/noticia/2024/05/24/desancoragem-das-expectativas-de-inflacao-e-noticia-ruim-para-o-bc-avalia-campos-neto.ghtml


 
 

Para Claudia Moreno, economista do C6 Bank, a lenta 

desaceleração da inflação de serviços é um dos motivos que 

deverá fazer o Copom realizar apenas um corte adicional de 0,25 

ponto percentual na Selic, em junho. 

— E diante da contínua piora das expectativas de inflação, não 

descartamos a possibilidade de que a taxa fique estacionada em 

10,5%, ou seja, que não ocorra mais nenhum corte na taxa básica 

de juros da economia neste ano — alerta. 

Enchentes no Sul afetam coleta de preços em Porto Alegre 

As enchentes no Rio Grande do Sul afetaram parte da coleta de 

preços do IPCA-15 realizada em Porto Alegre, informou o IBGE. 

Segundo o órgão, cerca de 30% da pesquisa na região foi realizada 

de modo remoto, por telefone ou internet, em vez do modo 

presencial. 

O IBGE lançou mão da coleta remota a partir do dia 6 de maio, 

quando aproximadamente 70% dos preços já tinham sido 

captados na cidade. Ainda assim, o órgão não conseguiu coletar os 

preços de algumas hortaliças e verduras por telefone. Por isso, 

adotou o procedimento de imputação dos preços, que considera a 

média de preços de produtos similares. 

A coleta de preços do IPCA-15 foi realizada entre 16 de abril e 15 

de maio. As fortes chuvas que atingiram o Rio Grande do Sul 

começaram no dia 27 de abril e se intensificaram no início de 

maio. O IPCA-15 investiga preços nas regiões metropolitanas de 

onze cidades brasileiras. 



 
 

Gasolina e medicamentos mais caros 

Dos nove grupos pesquisados, oito registraram alta em maio. O 

principal destaque foi o grupo Saúde e cuidados pessoais (1,07%), 

que registrou a maior alta no mês. Um dos motivos foi o reajuste 

sobre os preços dos medicamentos, a partir de 31 de março, que 

encareceram os produtos farmacêuticos. O segmento de higiene 

pessoal também apresentou alta nos preços, puxado 

principalmente pelo perfume, que ficou em média 2% mais caro. 

Em seguida ficou o grupo Transportes (0,47%), puxada pela 

gasolina, que teve alta de 1,9%. O combustível é o subitem de 

maior peso na pesquisa, com 5%, segundo economistas. Portanto, 

qualquer alteração no preço da gasolina tem impacto no 

levantamento e no bolso do consumidor. 

Também ficaram mais caros o etanol (4,70%) e o óleo diesel 

(0,37%). Por outro lado, o gás veicular (-0,11%) registrou queda 

no preço. As passagens aéreas, por sua vez, tiveram alta de 6,04%. 

Houve ainda alta de 2,53% do metrô, puxado pelo reajuste em 

meados de abril, no Rio de Janeiro. Já a alta do táxi (0,73%) 

decorre do reajuste médio em Recife. 

Veja a variação dos grupos em maio 

• Alimentação e bebidas: 0,26% 

• Habitação: 0,25% 

• Artigos de residência: -0,44% 

• Vestuário: 0,66% 

• Transportes: 0,77% 

• Saúde e cuidados pessoais: 1,07% 



 
 

• Despesas pessoais: 0,18% 

• Educação: 0,11% 

• Comunicação: 0,18% 

Alta dos alimentos desacelera, mas preço da cebola sobe 16% 

O grupo Alimentação e bebidas registrou alta de 0,26% em maio, 

uma desaceleração frente ao mês anterior (0,61%). No segmento 

de alimentação no domicílio, a alta foi de 0,22%. A cebola, por 

exemplo, ficou em média 16% mais cara. 

Já o café moído e o leite longa vida tiveram altas em torno de 2%. 

No lado das quedas, destacam-se a queda de 5% no preço do feijão 

carioca, além das quedas entre 0,5% e 1% no preço das frutas, do 

arroz e das carnes. 

A alimentação fora do domicílio, por sua vez, registrou aceleração 

nos preços - de 0,25% em abril para 0,37% em maio. Houve uma 

alta mais intensa da refeição (0,07% em abril para 0,34% em 

maio). O lanche continuou subindo 0,47%, variação igual à 

registrada no mês anterior. 

Também registraram alta os grupos Vestuário (0,66%), Despesas 

pessoais (0,18%), Comunicação (0,18%) e Educação (0,11%), 

enquanto Artigos de residência (-0,44%) registrou a única 

retração no mês. 

  



 
 

Índice de preço de apartamentos sobe 50% em 5 anos, diz pesquisa 

Link https://www.poder360.com.br/economia/indice-de-preco-de-
apartamentos-sobe-50-em-5-anos-diz-pesquisa/  

Data da 
publicação 

28/05/2024 

Veículo PODER360 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Índice de preço de apartamentos sobe 50% em 5 anos, diz 

pesquisa 

Levantamento da Cbic mostra alta de 6% no número de 
unidades vendidas no 1º trimestre de 2024 ante os 
mesmos meses do ano anterior 

 

 

O estudo foi realizado em 220 cidades, incluindo as 27 capitais e as principais regiões metropolitanas do país; na foto, vista aérea de 

São Paulo 

 

 

https://www.poder360.com.br/economia/indice-de-preco-de-apartamentos-sobe-50-em-5-anos-diz-pesquisa/
https://www.poder360.com.br/economia/indice-de-preco-de-apartamentos-sobe-50-em-5-anos-diz-pesquisa/


 
 

O preço médio dos apartamentos no Brasil subiu 54,4% nos últimos 5 anos, segundo a pesquisa “Indicadores Imobiliários 

Nacionais do 1º Trimestre de 2024”, divulgada na 2ª feira (27.mai.2024) pela Cbic (Câmara Brasileira da Indústria da 

Construção). Eis a íntegra do relatório (PDF – 3 MB). 

O levantamento afirma que o índice de preços ficou em 171,9 pontos no 1º trimestre deste ano, ante 111,35 no mesmo período 

de 2019. No trimestre anterior, que terminou em dezembro e 2023, o índice ficou em 168,85 pontos, 1,8% abaixo do registrado 

na pesquisa mais recente. 

O estudo foi realizado em 220 cidades, incluindo as 27 capitais e as principais regiões metropolitanas do país. Considera 

apenas apartamentos residenciais. 

Também de acordo com a Cbic, o 1º trimestre de 2024 registrou alta de 6% no número de unidades residenciais vendidas. 

Foram 81.376, ante 76.794 nos 3 primeiros meses do ano passado. 

O acumulado de 12 meses soma 331.311 unidades vendidas, alta de 3,9% em relação ao 1º trimestre de 2023, quando 

318.973 apartamentos foram vendidos. 

MINHA CASA, MINHA VIDA AJUDOU 

No relatório do estudo, a Cbic explicou que o aumento nas vendas foi impulsionado pelos resultados do programa Minha Casa, 

Minha Vida, do governo federal. Foram vendidas 31.407 unidades do programa no 1º trimestre de 2024, alta de 21,3% em 

comparação com o mesmo período de 2023, quando 25.882 populares foram comercializados. 

O MCMV também teve aumento de 24,7% no número de unidades lançadas (26.439) no 1º trimestre de 2024 na comparação 

com o mesmo período do ano passado (21.207). 

Já o lançamento de imóveis novos em geral (56.355) caiu 9,6% no 1º trimestre de 2024 em relação aos mesmos meses de 

2023 (62.312). A Cbic avaliou que uma das causas para a queda de lançamentos é a demora excessiva para novos 

licenciamentos. 

https://cbic.org.br/
https://static.poder360.com.br/2024/05/pesquisa-cbic-precos-apartamentos-27mai2024.pdf
https://www.gov.br/cidades/pt-br/acesso-a-informacao/acoes-e-programas/habitacao/programa-minha-casa-minha-vida
https://www.gov.br/cidades/pt-br/acesso-a-informacao/acoes-e-programas/habitacao/programa-minha-casa-minha-vida
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Apartamentos mais caros: índice de preços de imóveis 

sobe mais de 50% em cinco anos, diz CBIC 

Segundo representantes do setor, movimento reflete queda no 

número de lançamentos e no de estoques. 

 

Preços de apartamentos sobe no Brasil. — Foto: Jornal Nacional/ 

Reprodução 

O índice de preços médios de apartamentos brasileiros cresceu 

mais de 50% nos últimos cinco anos, indica o novo levantamento feito 

pela Câmara Brasileira da Indústria da Construção (CBIC). 

https://g1.globo.com/economia/noticia/2024/05/28/apartamentos-mais-caros-indice-de-precos-de-imoveis-sobe-mais-de-50percent-em-cinco-anos-diz-cbic.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2024/05/28/apartamentos-mais-caros-indice-de-precos-de-imoveis-sobe-mais-de-50percent-em-cinco-anos-diz-cbic.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2024/05/28/apartamentos-mais-caros-indice-de-precos-de-imoveis-sobe-mais-de-50percent-em-cinco-anos-diz-cbic.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2024/03/14/mudancas-no-minha-casa-minha-vida-e-juros-mais-baixos-comprar-um-imovel-em-2024.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2024/03/14/mudancas-no-minha-casa-minha-vida-e-juros-mais-baixos-comprar-um-imovel-em-2024.ghtml


 
 

Segundo a pesquisa, o índice de preços ficou em 171,9 pontos no 

trimestre encerrado em março deste ano – uma alta de 54,4% em 

relação aos primeiros três meses de 2019, quando era 111,35 

pontos. O indicador reflete a variação de preços dos apartamentos 

ao longo do trimestre. 

O estudo só considera apartamentos e leva em consideração uma 

análise feita em 220 cidades brasileiras. 

Veja no gráfico abaixo a evolução do índice de preços ao longo dos 

últimos cinco anos: 

O número também representa um avanço de 12% em comparação 

ao primeiro trimestre do ano passado, quando estava em 153,46 

pontos. 

O movimento, segundo representantes da CBIC, do Sindicato das 

Empresas de Compra, Venda, Locação ou Administração de 

Imóveis Residenciais ou Comerciais de São Paulo (Secovi-SP) e da 

Brain Inteligência Estratégica, reflete dois fatores principais: 

• o aumento de custos de construção visto no mercado ao 

longo da pandemia; e 

• a queda dos estoques de apartamentos disponíveis. 

“No passado recente, há cerca de dois anos, nós tivemos [...] altas 

muito expressivas [nos preços] de aço, de cimento, de alumínio e 

de cobre em função da pandemia. E isso proporcionou uma 

pressão para que o preço [dos imóveis] aumentasse”, explicou o 

presidente da CBIC, Renato Correia. 

“Isso independe da capacidade de pagamento dos clientes. O custo 

[de construção] subiu e é preciso deixar as companhias com uma 

margem operacional, então o preço sobe”, completou. 

Agora, o movimento é um pouco diferente. De acordo com os 

executivos do setor, o que explica o aumento de preços mais recente 

é a queda dos estoques, em meio ao número cada vez menor de 

lançamentos. 

https://g1.globo.com/tudo-sobre/secovi/


 
 

Puxadas pelo Minha Casa Minha Vida, vendas de imóveis crescem 

30% até novembro de 2023 

Segundo o levantamento da CBIC, por exemplo, o lançamento de 

apartamentos residenciais totalizou 56.355 unidades no primeiro 

trimestre deste ano, uma redução de 9,6% em comparação a igual 

período do ano passado. A oferta final, na mesma base de 

comparação, registrou uma queda de 12,2%, para 272.708 

unidades. 

“Nós estamos no menor patamar de oferta final”, disse o 

presidente da Brain inteligência Estratégica, Fábio Tadeu Araújo, 

durante a apresentação do levantamento. 

“Isso significa que se ninguém lançasse mais nada hoje, em 9,9 

meses acabaria a oferta [os estoques]. Esse é o nosso recorde no 

sentido de menor tempo de escoamento da oferta [de 

apartamentos]”, acrescentou o executivo. 

Assim, com cada vez menos apartamentos disponíveis, a tendência 

é que a variação de preços obedeça a lei de oferta e demanda. 

“Agora vemos um outro movimento. Não é mais um movimento de 

custo de materiais, mas de menos lançamentos. Com as vendas 

permanecendo no mesmo patamar e os estoques diminuindo, isso 

naturalmente leva a um ganho de preços”, disse Correia, da CBIC, 

reiterando que a estimativa é que os preços continuem a subir ao 

longo deste ano. 

Destaque para o Minha Casa Minha Vida 
Ainda segundo o levantamento da CBIC, outro destaque 

importante no mercado imobiliário é o maior foco em lançamentos 

feitos dentro do programa Minha Casa, Minha Vida (MCMV) – que foi 

beneficiado pelas mudanças trazidas pelo governo no ano passado. 

Com as novas regras, o programa passou a ter um subsídio maior, 

juros mais baixos e um aumento no valor máximo do imóvel que 

https://g1.globo.com/tudo-sobre/minha-casa-minha-vida/
https://g1.globo.com/economia/noticia/2024/02/28/puxadas-pelo-minha-casa-minha-vida-vendas-de-imoveis-crescem-30percent-ate-novembro-de-2023.ghtml


 
 

pode ser comprado — o que trouxe um maior apetite de 

lançamentos por parte das incorporadoras e uma maior demanda 

por parte da população. 

De acordo com o levantamento, os lançamentos na 

modalidade aumentaram 24,7% no primeiro trimestre deste 

ano em relação a igual período de 2023. Já as vendas de 

apartamentos que se enquadram no programa subiram 21,3% na 

mesma base de comparação. 

Para o economista-chefe do Secovi-SP, Celso Petrucci, os números 

já são resultado das mudanças feitas no programa, e a expectativa 

é que tanto os lançamentos quanto as vendas de apartamentos na 

modalidade se intensifiquem à frente. 

“Estamos voltando aos patamares que tínhamos antes de o 

programa se mostrar desenquadrado e atrasado em relação às 

curvas de subsídios e limites operacionais”, afirmou o economista 

durante apresentação do levantamento. 

Segundo Araújo, da Brain, apesar de a expectativa ser a de que 

haja um crescimento de todos os segmentos ao longo deste ano, o 

destaque ainda deve ficar com as unidades que se enquadram no 

MCMV. 

“Esse é o maior mercado, onde tem mais demanda. E se nesse 

momento existe apoio de diferentes governos, é ainda mais fácil 

fazer com que essa demanda seja realizada”, afirmou o executivo. 

Ele disse, ainda, que a expectativa é que o volume de lançamentos 

da modalidade ultrapasse o de outros segmentos do mercado 

imobiliário ao longo deste ano. Atualmente, 47% do total de 

lançamentos feitos no mercado imobiliário são do programa 

MCMV. 

“Praticamente metade do mercado já é Minha Casa, Minha Vida, e a 

possibilidade é inverter logo no primeiro semestre, passando a ter 

mais lançamentos já no segundo semestre”, completou Araújo. 

https://g1.globo.com/politica/noticia/2024/05/15/rs-governo-vai-comprar-casas-expandir-minha-casa-minha-vida-e-usar-imoveis-de-bancos-para-dar-moradia-a-vitimas-das-chuvas.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2024/04/25/tributacao-de-imoveis-do-minha-casa-minha-vida-vai-cair-com-reforma-diz-appy.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2024/04/25/tributacao-de-imoveis-do-minha-casa-minha-vida-vai-cair-com-reforma-diz-appy.ghtml
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FMI eleva projeção do PIB brasileiro para 2,5% a médio 

prazo 

Dado foi apresentado depois de visita do corpo técnico da instituição ao país 

Por  

Paulo Renato Nepomuceno 

 — Rio de Janeiro 

 

Para o Brasil, previsões do FMI sobre crescimento da economia são mais otimistas — Foto: 

Bloomberg 

https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2024/05/28/fmi-eleva-projecao-do-pib-brasileiro-para-25percent-a-medio-prazo.ghtml
https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2024/05/28/fmi-eleva-projecao-do-pib-brasileiro-para-25percent-a-medio-prazo.ghtml
https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2024/05/28/fmi-eleva-projecao-do-pib-brasileiro-para-25percent-a-medio-prazo.ghtml
https://oglobo.globo.com/autores/paulo-renato-nepomuceno/


 
 

Em visita ao Brasil para a preparação do relatório com base no 

"Artigo IV" - um documento anual que analisa a economia dos 

países-membros da instituição -, técnicos do Fundo Monetário 

Internacional (FMI) preveem uma melhora no crescimento 

econômico do país. 

Como fatores que alimentam o aumento da projeção, a instituição 

citou a "ambiciosa agenda de crescimento sustentável e inclusiva", 

a "implementação do IVA (o novo imposto único sobre valor 

agregado previsto na Reforma Tributária", que, segundo o FMI, 

deve fortalecer a produtividade, criar empregos formais e reduzir 

a desigualdade, além de um esperado aumento na produção de 

petróleo e gás. 

No médio prazo, diz o relatório, é esperado que "o crescimento se 

fortaleça para 2,5%", ante projeção anterior de 2%. 

O órgão afirmou no documento que o balanço de riscos para as 

perspectivas de crescimento melhorou desde a consulta realizada 

no ano passado, e elogiou a condução da política monetária pelo 

Banco Central: 

"O ritmo cuidadoso de flexibilização monetária desde agosto de 

2023 tem sido apropriado e consistente com o regime de metas 

de inflação. Olhando para o futuro, dadas as condições fortes do 

mercado de trabalho e as expectativas de inflação acima da meta 

de 3%, manter a flexibilidade no ciclo de cortes é prudente", diz 

parte do documento. 

O FMI elogiou ainda a adoção crescente do Pix e dos trabalhos do 

Drex, pelo Banco Central. 

https://oglobo.globo.com/tudo-sobre/assunto/inflacao
https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2024/05/22/moeda-digital-do-bc-drex-entra-em-nova-fase-de-testes-e-deve-ficar-para-2025.ghtml
https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2024/05/22/moeda-digital-do-bc-drex-entra-em-nova-fase-de-testes-e-deve-ficar-para-2025.ghtml


 
 

O órgão recomendou ainda que os esforços para domar as contas 

públicas seja ainda mais ambicioso, reiterando a recomendação 

realizada no ano passado: 

"O compromisso contínuo das autoridades para melhorar a 

posição fiscal do Brasil é bem-vindo. Para colocar a dívida pública 

em um caminho firmemente descendente e abrir espaço para 

investimentos prioritários, a equipe do FMI recomenda um 

esforço fiscal sustentado e mais ambicioso, apoiado por medidas 

de receita e despesa e um quadro fiscal aprimorado". 

A instituição frisou que os efeitos macroeconômicos e fiscais por 

causa da calamidade das enchentes no Rio Grande do Sul ainda 

são incertos, mas que a resiliência do país segue sustentável a 

partir de outros fatores, como um sólido sistema financeiro, 

reservas cambiais, baixa dependência de dívida estrangeira, 

câmbio flutuante e grandes reservas de caixa. 

Em julho do ano passado, o relatório com base no Artigo IV previa 

um crescimento de 1,2% para 2024 e 1,7% para 2025. Já para a 

inflação, o órgão havia projetado uma variação de preços ao 

consumidor de 4,6% para este ano e 3% para 2025. 

Web 

  

https://oglobo.globo.com/economia/negocios/stories/por-que-os-juros-americanos-influenciam-a-economia-mundial.ghtml
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Lula recebe Lira para negociar taxação de importações de 

até US$ 50 

Governo tenta fechar acordo com a Câmara até o fim do 
dia por um “meio termo” para o fim da isenção para esse 
tipo de compras internacionais; deputados devem votar 
projeto nesta 3ª feira 

 

 

No Planalto, Lula e Lira conversaram sobre o fim da isenção para compras internacionais de até US$ 50 

Sérgio Lima/Poder360 - 22.fev.2024 

https://www.poder360.com.br/governo/lula-recebe-lira-para-negociar-taxacao-de-importacoes-de-ate-us-50/
https://www.poder360.com.br/governo/lula-recebe-lira-para-negociar-taxacao-de-importacoes-de-ate-us-50/


 
 

Mariana HaubertAnna Júlia Lopes28.mai.2024 (terça-feira) - 14h11 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) se reuniu nesta 3ª feira (28.mai.2024) com o presidente da Câmara dos 

Deputados, Arthur Lira (PP-AL), no Palácio do Planalto. O encontro não constava na agenda do chefe do Executivo. 

O Poder360 apurou que Lula e Lira trataram do fim da isenção para compras internacionais de até US$ 50 (cerca de R$ 250, 

na atual cotação) e da votação do PL (projeto de lei) do Mover (Programa de Mobilidade Verde e Inovação). 

receba alertas grátis do Poder360 

O dispositivo que trata sobre o fim da taxação foi incluído no projeto de lei que cria o Mover. Há uma expectativa de que o 

governo feche um acordo com o Congresso até o final do dia. Na 6ª feira (23.mai), Lula indicou que tentaria negociar um “meio-

termo” com deputados e senadores sobre o tema. 

O texto seria votado na 4ª feira (22.mai), mas o governo orientou os deputados da base aliada a votarem contra a emenda que 

taxa as importações de até US$ 50. Diante desse movimento, a votação foi adiada. 

Há uma divergência dentro do próprio governo sobre o assunto. A equipe econômica defende o fim da isenção para aumentar 

a arrecadação, mas Lula mudou de opinião. Em março, disse que não era possível aceitar que as pessoas vendessem coisas 

para o Brasil sem pagar impostos. A primeira-dama Janja Lula da Silva, porém, é contrária à tributação. Sua opinião pesou na 

decisão de Lula. 

 

  

https://www.poder360.com.br/author/mariana-haubert/
https://www.poder360.com.br/author/anna-julia-lopes/
https://monitor.poder360.com.br/politicos-do-brasil/929674/LULA?ano=2022&l=y
https://monitor.poder360.com.br/politicos-do-brasil/181777/ARTHUR-LIRA?ano=2022&l=y
https://www.poder360.com.br/governo/lula-diz-que-deve-vetar-fim-de-isencao-a-importacoes-de-ate-us-50/
https://www.poder360.com.br/congresso/governo-orienta-contra-fim-da-isencao-a-importacoes-de-ate-us-50/
https://www.poder360.com.br/governo/todo-mundo-compra-diz-lula-sobre-importados-de-ate-us-50/
https://www.poder360.com.br/governo/todo-mundo-compra-diz-lula-sobre-importados-de-ate-us-50/
https://thetrustproject.org/
https://thetrustproject.org/
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Lula recebe Lira para debater 

taxação de comprinhas da 

Shein 
Presidente Lula recebeu presidente da Câmara, Arthur Lira, no Planalto para discutir fim da 

isenção para compras internacionais de até US$50 

 

O presidente Lula recebeu o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 

nesta terça-feira (28/5) para discutir o fim da isenção de impostos para 

compras internacionais online de até US$ 50. 

O encontro aconteceu no início da tarde de terça, no Palácio do Planalto, e 

não tinha sido registrado na agenda oficial de nenhum dos dois até a 

publicação desta matéria. 

A reunião foi pedida pelo presidente da Câmara, que busca vencer a 

resistência de Lula e de parte do governo federal à taxação das compras 

internacionais de até US$ 50 feitas pela internet. 

https://www.metropoles.com/colunas/igor-gadelha/lula-recebe-lira-para-debater-taxacao-de-compras-de-ate-us-50
https://www.metropoles.com/colunas/igor-gadelha/lula-recebe-lira-para-debater-taxacao-de-compras-de-ate-us-50
https://www.metropoles.com/tag/lula
https://www.metropoles.com/tag/arthur-lira
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2422697&fichaAmigavel=nao
https://www.metropoles.com/tag/palacio-do-planalto


 
 

Como noticiou a coluna, Lira ligou para auxiliares de Lula na quarta-

feira (22/5), pedindo para marcar uma conversa pessoalmente com o 

presidente da República sobre o tema. 

No dia seguinte, porém, Lula afirmou publicamente que a “tendência” era 

“vetar” a proposta, caso ela seja aprovada pelo Congresso Nacional. O 

petista, porém, ponderou que estava disposto a “negociar”. 

Lira faz campanha no WhatsApp 

Lira, como vem noticiando a coluna, está pessoalmente empenhado em 

aprovar o fim da isenção da taxa de importação para compras internacionais 

online de até US$ 50. 

Nos últimos dias, o deputado recebeu integrantes do setor varejista brasileiro 

e fez campanha a favor da proposta no grupo de WhatsApp dos 

líderes partidários da Casa. 

Apesar da resistência do governo e da oposição, o presidente da Câmara disse 

a deputados que pretende votar a proposta no plenário ainda nesta terça-feira 

(28/5). 

O fim da isenção foi incluído por aliados de Lira como um “jabuti” em um 

projeto de lei que trata da criação do Programa Mobilidade Verde e 

Inovação (Mover). 

https://www.metropoles.com/colunas/igor-gadelha/lira-liga-para-lula-compras-shein
https://www.metropoles.com/brasil/lula-aponta-para-vetar-ou-negociar-projeto-de-bugigangas-da-shein
https://www.metropoles.com/brasil/lula-aponta-para-vetar-ou-negociar-projeto-de-bugigangas-da-shein
https://www.metropoles.com/colunas/igor-gadelha/lira-campanha-whatsapp-compras-us-50
https://www.metropoles.com/colunas/igor-gadelha/lira-campanha-whatsapp-compras-us-50
https://www.camara.leg.br/propostas-legislativas/2422697
https://www.camara.leg.br/propostas-legislativas/2422697


 
 

O presidente da Câmara defende a medida como um gesto ao setor varejista 

brasileiro, que reclama enfrentar uma concorrência injusta com empresas 

estrangeiras, sobretudo as chinesas. 

Em 19 de março, ele participou de um jantar com empresários do varejo 

organizado pela Frente Parlamentar do Empreendedorismo. Depois do evento, 

recebeu um pequeno grupo do setor na residência oficial. 

De acordo com aliados de Lira, teria sido nessas duas conversas com o setor 

varejista que surgiu a ideia de incluir o “jabuti” das compras internacionais no 

projeto do Mover. 

 

  



 
 

Lula e Lira se reúnem no Planalto para discutir taxação de compras no exterior 

Link https://valor.globo.com/politica/noticia/2024/05/28/lula-e-lira-
se-renem-no-planalto-para-discutir-taxao-de-compras-no-
exterior.ghtml  

Data da 
publicação 

28/05/2024 

Veículo VALOR ECONÔMICO 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Lula e Lira se reúnem no Planalto para discutir taxação de 

compras no exterior 
Integrantes da Casa Civil, da Fazenda e da Receita Federal devem se reunir 

ainda hoje para tentar chegar a uma proposta que atenda ao menos em parte 

à demanda da indústria, que é contra a isenção a esses produtos 
Por  

 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) recebeu no início desta tarde o 

presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), no Palácio do Planalto. 

Segundo fontes, eles teriam discutido a taxação de importações de até 

US$ 50, tema incluído pelo Congresso no projeto de lei que cria o 

programa Mobilidade Verde e Inovação (Mover). 

O Valor apurou que integrantes da Casa Civil, da Fazenda e da Receita 

Federal devem se reunir ainda hoje para tentar chegar a uma proposta 

que atenda ao menos em parte à demanda da indústria, que é contra a 

isenção a esses produtos. 

A intenção de Lira, no entanto, é colocar o projeto em votação ainda hoje, 

mas deve conversar com os líderes partidários a respeito. 

Lula, por sua vez, teria se mostrado na reunião preocupado com o 

desgaste que esse veto pode trazer para sua imagem, mas também com a 

balança comercial do país e com o fato de que a China, principal origem 

desses produtos, é o maior parceiro comercial do país. 

https://valor.globo.com/politica/noticia/2024/05/28/lula-e-lira-se-renem-no-planalto-para-discutir-taxao-de-compras-no-exterior.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2024/05/28/lula-e-lira-se-renem-no-planalto-para-discutir-taxao-de-compras-no-exterior.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2024/05/28/lula-e-lira-se-renem-no-planalto-para-discutir-taxao-de-compras-no-exterior.ghtml


 
 

Na semana passada, Lula disse a jornalistas que deveria vetar o 

dispositivo, caso ele seja aprovado pelos parlamentares. Mas afirmou que 

estaria disposto a negociar com Lira sobre o tema. 

Incluída no projeto Mover, a retomada do imposto de importação em 

compras internacionais tem dividido as bancadas — chegou a colocar o 

PT e o governo em lados opostos — e determinou o adiamento da votação 

da proposta nas últimas semanas. 

Na terça-feira (21), o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 

sinalizou que aguardaria a tentativa de construção de um acordo, mas 

pontuou que, se os parlamentares não chegassem a um consenso, a 

medida seria definida no voto. 

As empresas do segmento varejista reclamam que a isenção para 

remessas internacionais cria uma competição desigual para as empresas 

brasileiras diante de sites como Shopee, Alibaba e Shein. Empresários 

como Flávio Rocha, da Riachuelo, e Sérgio Zimerman, da Petz, visitaram 

Brasília, recentemente, para defender publicamente a taxação desse tipo 

de comércio. 

Arthur Lira e Lula — Foto: Joédson Alves/Agência Brasil 

  



 
 

Câmara aprova imposto para compras internacionais de até US$ 50 

Link https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2024-
05/camara-aprova-imposto-para-compras-internacionais-de-
ate-us-50  

Data da 
publicação 

28/05/2024 

Veículo AGÊNCIA BRASIL 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

Câmara aprova 

imposto para compras 

internacionais de até 

US$ 50 
Taxação foi incluída em projeto sobre veículos menos 

poluentes 
  

A Câmara dos Deputados aprovou nesta terça-feira (28) a cobrança de taxa 
para produtos que custam até US$ 50 comprados em sites internacionais. 

Esses produtos são bastante comuns em sites como Shein e Aliexpress.

 

A  medida foi incluída dentro do Projeto de Lei 914/24, que institui o Programa 
Mobilidade Verde e Inovação (Mover), destinado ao desenvolvimento de 
tecnologias para produção de veículos que emitam menos gases de efeito 
estufa. 

Pela legislação atual, produtos importados abaixo de US$ 50 (cerca de R$ 255) 
são isentos de imposto de importação. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2024-05/camara-aprova-imposto-para-compras-internacionais-de-ate-us-50
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2024-05/camara-aprova-imposto-para-compras-internacionais-de-ate-us-50
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2024-05/camara-aprova-imposto-para-compras-internacionais-de-ate-us-50


 
 

O relator do projeto, deputado Átila Lira (PP-PI), incluiu a taxação de 20% de 
imposto sobre essas compras internacionais. Até US$ 3 mil, o imposto será de 
60%, com desconto de US$ 20 do tributo a pagar. 

 Projeto Mover 

Os deputados federais aprovaram o texto-base do Mover, que prevê incentivos 
de R$ 19,3 bilhões em cinco anos e redução do IPI para estimular a fabricação 
de carros e outros veículos menos poluentes.  

Decreto presidencial e portarias já definiram o imposto menor e quais projetos 
das indústrias e montadoras poderão ser beneficiados.  

Agora, os parlamentares votam os destaques ao texto aprovado.  

* Com informações da Agência Câmara de Notícias 

  



 
 

Câmara aprova taxação de 20% para compras internacionais de até US$ 50 

Link https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2024/05/camara-
aprova-taxacao-de-20-para-compras-internacionais-de-ate-us-
50.shtml  

Data da 
publicação 

28/05/2024 

Veículo FOLHA DE S.PAULO 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

Câmara aprova 

taxação de 20% para 

compras 

internacionais de até 

US$ 50 
Acordo sobre alíquota foi discutido por Arthur Lira, Lula e líderes da 

Casa 
  

A Câmara dos Deputados aprovou na noite desta terça-feira (28) 
projeto que tributa as compras de até US$ 50 em sites 
estrangeiros, como as plataformas asiáticas Shein, Shopee e 
Aliexpress, com uma alíquota de 20%. 

Hoje, as compras até esse valor são isentas da cobrança do 
Imposto de Importação e motivo de um embate que se arrasta há 
mais de um ano entre as empresas nacionais, as plataformas e o 
governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT). 

A taxação foi incluída no projeto de lei que cria o Mover 
(Programa Mobilidade Verde e Inovação), um programa do 

https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2024/05/camara-aprova-taxacao-de-20-para-compras-internacionais-de-ate-us-50.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2024/05/camara-aprova-taxacao-de-20-para-compras-internacionais-de-ate-us-50.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2024/05/camara-aprova-taxacao-de-20-para-compras-internacionais-de-ate-us-50.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/folha-topicos/camara-dos-deputados/
https://www1.folha.uol.com.br/folha-topicos/lula/
https://www1.folha.uol.com.br/folha-topicos/pt/


 
 

governo para a descarbonização do setor automotivo. A votação 
nesta terça foi simbólica, quando não há contabilização dos votos. 

Agora, o texto seguirá para o Senado, e deve ser apreciado na Casa 
nesta quarta-feira (29). 

Inicialmente, o relatório do deputado Atila Lira (PP-PI) havia 
proposto acabar com a isenção de compras internacionais. Nesta 
terça, no entanto, ele apresentou dois pareceres: o primeiro com 
alíquota de 25% e o segundo, de 20%. 

 

Plenário da Câmara dos Deputados - Pedro Ladeira - 

10.abr.2024/Folhapress 

Esse meio-termo foi fruto de acordo selado na noite desta terça 
entre líderes da Câmara e o presidente da Casa, Arthur Lira (PP-
AL), e que teve o aval do próprio presidente Lula, segundo pessoas 
que acompanharam as negociações. Mais cedo, o alagoano se 
reuniu com o petista para tratar do assunto. Lula era contrário à 
taxação e chegou a dizer que vetaria o fim da isenção, caso o 
Congresso aprovasse. 

https://www1.folha.uol.com.br/folha-topicos/pp/
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2023/11/alckmin-diz-que-taxar-compras-internacionais-de-ate-us-50-e-proximo-passo.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/folha-topicos/arthur-lira/
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2024/05/lira-encontra-lula-sob-expectativa-de-votacao-sobre-vetos-e-taxacao-de-compras-de-ate-us-50.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2024/05/lira-encontra-lula-sob-expectativa-de-votacao-sobre-vetos-e-taxacao-de-compras-de-ate-us-50.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2024/05/lula-fala-em-veto-a-taxacao-de-compras-ate-us-50-mas-sinaliza-negociar.shtml


 
 

Ao final do dia, Lira afirmou que o acerto foi "o possível para esse 
momento". Questionado se esse tema poderia ser discutido num 
segundo momento, o presidente da Câmara disse que isso deverá 
ser tratado na regulação da reforma tributária. 

"O segundo round virá na discussão da reforma tributária, nas 
questões de uma equiparação de impostos mais justos e mais 
claros para todo o setor produtivo. Então, nesse momento, é um 
passo importante que se dá. E aqui a nossa visão não foi contra 
ninguém, ninguém quer fazer nada contra ninguém, foi em 
socorro à empresa, à indústria nacional e aos empregos que ela 
gera de todos os brasileiros", afirmou. 

Os estados já cobram hoje uma alíquota de 17% nas compras 
internacionais de até US$ 50 por meio de plataformas online, e os 
governadores estudam subir a taxação para 25%, movimento que 
tem apoio nos bastidores do Ministério da Fazenda, de acordo 
com pessoas a par do tema. 

Estudos da indústria nacional apontam que a taxação teria que ser 
entre 35% e 60% para garantir condições de igualdade das 
empresas brasileiras com os estrangeiros. 

A Receita Federal tentou acabar com a isenção de pessoas físicas e 
taxar as compras com uma alíquota de 60% para fechar brechas 
para fraudes e sonegação nessas compras internacionais. A notícia 
repercutiu mal e serviu nas redes sociais para ataques de 
bolsonaristas ao governo Lula. 

Na época, o governo teve acesso a pesquisas de monitoramento 
que apontaram que a grande maioria dos comentários sobre o 
assunto foram negativos. A pesquisa mostrou que uma ampla 
maioria dos comentários sobre o fim da isenção de impostos no 
envio de encomendas de até US$ 50 (R$ 250) do exterior foi 
negativa. 

A primeira-dama Rosângela da Silva, Janja, e o PT foram contra o 
fim de isenção. O governo recuou e acabou criando o programa 
Remessa Conforme com a isenção para as plataformas que 
aderissem ao sistema. 

https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2023/04/governo-recua-e-mantem-isencao-para-transacoes-internacionais-entre-pessoas-fisicas-de-ate-us-50.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2023/04/governo-recua-e-mantem-isencao-para-transacoes-internacionais-entre-pessoas-fisicas-de-ate-us-50.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2023/04/recuo-em-medida-que-afeta-compras-internacionais-teve-pressao-de-janja-e-veto-de-lula.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2023/04/recuo-em-medida-que-afeta-compras-internacionais-teve-pressao-de-janja-e-veto-de-lula.shtml


 
 

As empresas nacionais (indústria e varejistas) não aceitaram e 
entraram com uma ação via CNI (Confederação Nacional da 
Industria) e CNC (Confederação Nacional do Comércio), o que 
aumentou a pressão. A FPE (Frente Parlamentar do 
Empreendedorismo), com forte presença de representantes dos 
varejistas, se mobilizou para que o Congresso aprovasse a taxação. 

Antes da votação nesta terça, o ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, acusou o governo Jair Bolsonaro de ter criado o problema 
da isenção do Imposto de Importação. Segundo ele, o governo 
passado transformou "o contrabando em política de Estado". 

"Penso que o Congresso tem que dar uma resposta a um problema 
que não foi criado agora. Foi criado pelo governo anterior, que 
transformou o contrabando em política de Estado. Não se fez 
nada. É curioso como ninguém cobra isso", atacou. "O 
contrabando foi oficializado no Brasil e as coisas tomaram essa 
proporção. Agora o Congresso está tomando para si a tarefa de 
mediar. E é papel do Congresso fazer essa mediação. Não vai 
recair sobre um partido ou um líder. Tem que ser uma mediação 
social", afirmou. 

Para o ministro da Fazenda, essa não é uma questão que poderia 
ser tratada do ponto de vista partidário e, sim, sobre o ponto de 
igualdade de condições de competição. 

"O Congresso está fazendo uma mediação entre os vários 
interessados e o melhor é tratar o problema como uma questão de 
Estado. E não como uma questão ideológica menor. Uma questão 
de Estado. Estado brasileiro que está protegendo, na medida 
correta, a competição em condições isonômicas, iguais de 
competição. É disso desde o começo que se trata", disse Haddad 
após conversar com o presidente Lula antes da votação do projeto. 

O Mover, projeto em que a taxação foi inserida, é uma das 
prioridades do governo e foi criado no início do ano, por uma 
medida provisória, que tem validade na próxima sexta-feira (31). 
Por isso, o governo tinha pressa para aprovar a matéria. 



 
 

Ele sucede o programa Rota 2030 e busca ampliar as exigências 
de sustentabilidade da frota automotiva e estimular a produção de 
novas tecnologias nas áreas de mobilidade e logística. Um dos 
objetivos é incentivar a descarbonização, promovendo 
combustíveis alternativos. 

Empresas habilitadas no regime poderão usufruir de créditos 
financeiros se realizarem gastos em pesquisa e desenvolvimento e 
investimentos em produção tecnológica realizadas no país. 

Os créditos estão limitados a R$ 3,5 bilhões em 2024, R$ 3,8 
bilhões em 2025, R$ 3,9 bilhões em 2026, R$ 4 bilhões em 2027 e 
R$ 4,1 bilhões em 2028. 

O projeto também cria o Fundo Nacional de Desenvolvimento 
Industrial e Tecnológico (FNDIT), para apoiar programas do setor. 
Ele será instituído e gerenciado pelo BNDES (Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e Social). 

  

https://www1.folha.uol.com.br/folha-topicos/sustentabilidade/


 
 

Câmara aprova projeto que acaba com isenção para compras internacionais de até 

US$ 50 

Link https://g1.globo.com/politica/noticia/2024/05/28/camara-
aprova-projeto-que-acaba-com-isencao-para-compras-
internacionais-de-ate-us-50.ghtml  

Data da 
publicação 

28/05/2024 

Veículo G1 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

Câmara aprova projeto que acaba com isenção para 

compras internacionais de até US$ 50 

Texto aprovado prevê taxação de 20% sobre importações; 

atualmente, essas compras só pagam ICMS. Projeto vai ao Senado. 

A Câmara dos Deputados aprovou nesta terça-feira (28) um projeto 

que acaba com a isenção para compras internacionais de até US$ 

50. Após um acordo entre Congresso e o governo federal, o 

imposto a ser aplicado nas vendas será de 20%. 

Compras internacionais pela internet em 2023 mais do que 

dobraram em relação ao ano anterior 

Os deputados votaram os destaques — sugestões de alteração no 

texto. O projeto vai ao Senado. 

O fim da isenção para importações de até US$ 50 foi incluída pelo 

relator, deputado Átila Lira (PP-PI), em um projeto do governo que 

cria incentivos para estimular a indústria de veículos 

sustentáveis. (entenda mais abaixo) 

Inicialmente, a proposta do relator previa a incidência do imposto 

de importação federal, que é de 60%. Hoje, as compras do exterior 

abaixo de US$ 50 são taxadas somente pelo Imposto Sobre 

Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS) estadual com alíquota 

de 17%. 

https://g1.globo.com/politica/noticia/2024/05/28/camara-aprova-projeto-que-acaba-com-isencao-para-compras-internacionais-de-ate-us-50.ghtml
https://g1.globo.com/politica/noticia/2024/05/28/camara-aprova-projeto-que-acaba-com-isencao-para-compras-internacionais-de-ate-us-50.ghtml
https://g1.globo.com/politica/noticia/2024/05/28/camara-aprova-projeto-que-acaba-com-isencao-para-compras-internacionais-de-ate-us-50.ghtml
https://g1.globo.com/tudo-sobre/camara-dos-deputados/


 
 

Após semanas de negociação entre governo e Congresso, o relator chegou 

a um meio-termo, e definiu a taxação de 20%. Os detalhes foram 

fechados nesta terça em reuniões entre a equipe econômica e 

parlamentares. 

 

Apps da Shopee, Shein e AliExpress — Foto: Vivian Souza/g1; 

Reprodução/Shein e Aline Lamas/g1 
O presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), se reuniu com o presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva (PT) para discutir a proposta. Lula havia 

sinalizado ser contra a taxação, mas disse que aceitava negociar. 

Parlamentares da Casa defendem a medida como forma de 

proteger a indústria nacional. Líderes chegaram a avaliar que, 

embora “antipático”, o fim da isenção é necessário para estimular o 

varejo interno. 

Em sua justificativa, Átila Lira afirmou que a isenção tem 

“preocupado a indústria nacional”. 

“Propomos revogar a possibilidade de importações via remessa 

postal que hoje estão isentas, para não gerar desequilíbrio com os 

produtos fabricados no Brasil, que pagam todos os impostos e 

sofrem com a concorrência desleal de produtos isentos do 

exterior”, argumenta. 

https://g1.globo.com/politica/blog/gerson-camarotti/post/2024/05/28/taxa-das-blusinhas-camara-e-governo-fecham-acordo-para-tributar-compras-internacionais-de-ate-us-50-em-20percent.ghtml
https://g1.globo.com/politica/blog/gerson-camarotti/post/2024/05/28/taxa-das-blusinhas-camara-e-governo-fecham-acordo-para-tributar-compras-internacionais-de-ate-us-50-em-20percent.ghtml
https://g1.globo.com/politica/noticia/2024/05/28/lira-e-lula-se-reunem-fora-da-agenda-para-debater-taxacao-de-compras-internacionais-ate-us-50.ghtml
https://g1.globo.com/politica/noticia/2024/05/28/lira-e-lula-se-reunem-fora-da-agenda-para-debater-taxacao-de-compras-internacionais-ate-us-50.ghtml
https://g1.globo.com/politica/noticia/2024/05/23/lula-diz-que-tendencia-no-governo-e-vetar-imposto-sobre-importacoes-de-ate-us-50-mas-fala-em-negociar.ghtml
https://g1.globo.com/politica/noticia/2024/05/23/lula-diz-que-tendencia-no-governo-e-vetar-imposto-sobre-importacoes-de-ate-us-50-mas-fala-em-negociar.ghtml


 
 

A Secretaria da Receita Federal informou que a isenção para 

compras internacionais de até US$ 50, se mantida pelo governo 

federal, resultaria em uma "perda potencial" de arrecadação de R$ 34,93 

bilhões até 2027. 

Produtos até US$ 800 têm isenção nos EUA: saiba como países 

taxam compras internacionais 

Mover 
O fim da isenção do imposto em compras internacionais foi 

incluído pelo Congresso no projeto que cria o chamado Programa 

Mobilidade Verde e Inovação (Mover). 

O programa é uma das pautas prioritárias do Ministério da 

Indústria e Comércio, comandado pelo vice-presidente Geraldo 

Alckmin. O objetivo central da medida é reduzir as taxas de emissão 

de carbono da indústria automobilística até 2030. 

Em linhas gerais, o texto prevê benefícios fiscais para empresas 

que investirem em sustentabilidade e também estabelece novas 

obrigações para a venda de veículos novos no país. 

Pelo programa, as empresas que investirem em pesquisa, 

desenvolvimento e produção de tecnologias sustentáveis para a 

indústria automotiva poderão receber créditos financeiros. A 

proposta prevê um escalonamento dos recursos destinados a esse 

incentivo: 

• 2024: R$ 3,5 bilhões; 

• 2025: R$ 3,8 bilhões; 

• 2026: R$ 3,9 bilhões; 

• 2027: R$ 4 bilhões; e 

• 2028: R$ 4,1 bilhões. 

O projeto foi apresentado pelo governo do presidente Lula em 

dezembro passado, junto de uma medida provisória, com o 

mesmo teor, que perderá a validade no fim deste mês. 

Governo define regras de adesão ao programa Mover 

https://g1.globo.com/google/amp/economia/noticia/2023/07/24/isencao-federal-para-compras-internacionais-de-ate-us-50-pode-gerar-perda-de-arrecadacao-de-r-35-bilhoes-ate-2027-diz-receita.ghtml
https://g1.globo.com/google/amp/economia/noticia/2023/07/24/isencao-federal-para-compras-internacionais-de-ate-us-50-pode-gerar-perda-de-arrecadacao-de-r-35-bilhoes-ate-2027-diz-receita.ghtml
https://g1.globo.com/politica/noticia/2023/12/30/governo-edita-mp-com-programa-mover-que-preve-incentivos-para-veiculos-sustentaveis.ghtml
https://g1.globo.com/politica/noticia/2023/12/30/governo-edita-mp-com-programa-mover-que-preve-incentivos-para-veiculos-sustentaveis.ghtml
https://g1.globo.com/tudo-sobre/geraldo-alckmin/
https://g1.globo.com/tudo-sobre/geraldo-alckmin/


 
 

Requisitos para novos veículos 
O projeto aprovado pelos deputados prevê que o governo federal 

poderá estabelecer obrigações ambientais para a venda de carros, 

tratores e ônibus novos no país. 

O texto prevê que, na definição dos requisitos, deverão ser levados 

em conta pelo governo, por exemplo, a eficiência energética e a 

reciclabilidade do veículo. O descumprimento poderá levar ao 

pagamento de multas. 

A proposta também cria uma espécie de Imposto sobre Produtos 

Industrializados (IPI) “verde", que poderá elevar ou reduzir a 

alíquota do tributo sobre o veículo com base em seu impacto 

ambiental. Na prática, pagará menos impostos quem poluir menos. 

Bicicletas 
Durante a votação dos destaques, os deputados aprovaram a 

inclusão de bicicletas e bicicletas elétricas no regime de incentivo. 

O objetivo é reduzir o Imposto sobre Produtos Industrializados 

(IPI) e desenvolver a indústria local. 

“A inclusão de bicicletas e bicicletas elétricas no Programa 

Mobilidade Verde e Inovação - Mover representa uma medida 

essencial para fomentar a diversidade de meios de transporte 

sustentáveis, promovendo não apenas a mobilidade urbana, mas 

também alinhando-se aos princípios de descarbonização e 

sustentabilidade ambiental”, afirmou o autor da emenda, deputado 

Jilmar Tatto (PT-SP). 

Os deputados também incluíram no projeto um dispositivo que 

estabelece a política de conteúdo local para as atividades de 

exploração e produção de petróleo, gás natural e outros 

hidrocarbonetos fluidos, aplicável ao regime de concessão. 

Na prática, é uma forma de estimular a produção nacional e a 

contratação de fornecedores brasileiros em condições equivalentes 

a de outros convidados. 



 
 

Atualmente, o conteúdo local está previsto em cláusula contratual 

firmada pela ANP com empresas vencedoras de licitações e com a 

Petrobras nas fases de exploração e desenvolvimento da produção 

de petróleo, gás natural e biocombustíveis. 

A intenção agora é estabelecer isso em lei. 



 
 

Câmara quer imposto federal de 20% sobre comprinhas de até US$ 50 

Link https://www.poder360.com.br/congresso/camara-propoe-
imposto-federal-de-25-sobre-compras-de-ate-us-50-2/  
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publicação 

28/05/2024 

Veículo PODER360 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Câmara quer imposto federal de 20% sobre comprinhas de 

até US$ 50 

Lula e o presidente da Casa Baixa, Arthur Lira (PP-AL), 
negociaram alíquota reduzida para as compras 
estrangeiras; texto deve ser votado nesta 3ª (28.mai) 

 

 

Alíquota de 25% para compras de até US$ 50,00 afetaria compras de lojas chinesas como Alibaba, Shein e Shopee 

Divulgação 

https://www.poder360.com.br/congresso/camara-propoe-imposto-federal-de-25-sobre-compras-de-ate-us-50-2/
https://www.poder360.com.br/congresso/camara-propoe-imposto-federal-de-25-sobre-compras-de-ate-us-50-2/


 
 

Fabricio Julião28.mai.2024 (terça-feira) - 19h04 

 

A proposta para taxar importações de até US$ 50 vigente na Câmara estabelece uma nova alíquota federal de 20% para 

aumentar a competitividade da indústria nacional com os marketplaces estrangeiros. 

Depois de impasse com o governo, o deputado Átila Lira (PP-AL), relator do projeto de lei que determina a cobrança, divulgou novo 

relatório na tarde desta 3ª feira (28.mai.2024). Eis a íntegra do documento (PDF – 317 kB). Leia abaixo o que pode mudar se a 

proposta for aprovada: 

• compras de até US$ 50,00 – alíquota de 20% 

• compras a partir de US$ 50,01 – manutenção da alíquota de 60%.  

MUDANÇAS 

Até 2023, havia muitas fraudes em compras de até US$ 50,00 que vinham do exterior. Varejistas sobretudo da China, como Shein e 

Shopee, criaram uma situação em que a transação parecia uma venda de pessoa a pessoa e, assim, era isenta de impostos quando o 

valor não excedia os US$ 50,00. 

Para começar a resolver essa situação, o governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) criou em 1º de agosto de 2023 o 

programa Remessa Conforme: as varejistas estrangeiras passaram a ter de aderir a normas mais rígidas para continuar a vender 

para o Brasil e terem um tratamento mais expresso na alfândega.  

Com isso, essas empresas estrangeiras passaram a pagar ICMS (Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços), que é um 

imposto estadual. No entanto, não há ainda uma taxação federal.  

Trabalhadores da indústria nacional passaram a pressionar os congressistas para propor uma cobrança federal referente a essas 

pequenas importações. Assim, foi incluído um “jabuti” em 4 de maio no PL (projeto de lei) sobre o Mover (Programa de Mobilidade 

Verde e Inovação), que incentiva a descarbonização e a produção de veículos sustentáveis. 

COMO FICARIA A CONTA 

Caso a nova proposta seja aprovada, a compra de um produto de US$ 50,00 resultaria em R$ 373,00: 

• 1 dólar é cotado a R$ 5,16 nesta 3ª feira (28.mai), então o custo de compra ao pagador de impostos seria 

de R$ 258; 

• é cobrado o imposto federal sobre a importação com alíquota de 20% e eleva o preço em R$ 51,60, resultando em 

um total até aqui de R$ 309,60; 

https://www.poder360.com.br/author/fabricio-juliao/
https://static.poder360.com.br/2024/05/PL-Mover-atualizado-28mai2024.pdf
https://monitor.poder360.com.br/politicos-do-brasil/929674


 
 

• por fim, é cobrado o ICMS sobre as importações de 17%. É necessário dividir o valor total por 0,83 (1-17%); resulta 

na cobrança de R$ 63,4. Logo, o preço final a ser cobrado é de R$ 373,00. 

O cálculo feito não contabiliza frete e seguro, que podem ser cobrados a depender do produto e vão incidir sobre a base de 

cálculo do ICMS. 

Inicialmente, com a proposta da alíquota de 25% do imposto federal sobre a importação, o valor total cobrado era de R$ 

388,50. 

NEGOCIAÇÃO COM O GOVERNO 

Há divergência no próprio governo sobre o tema. No início de 2024, a equipe econômica do ministro Fernando Haddad buscava uma 

forma de dar fim à isenção federal para aumentar a arrecadação, mas Lula vetou a possibilidade por causa da impopularidade da 

medida em pleno ano eleitoral. 

O presidente seguiu o posicionamento da primeira-dama, Janja, que disse ser contra a taxação. A Fazenda deixou o assunto de lado, 

mas o tema voltou à tona com o dispositivo incluído no PL do Mover. Depois de apresentar resistência, Lula aceitou negociar a 

taxação das pequenas importações com a alíquota reduzida.  

O chefe do Executivo se reuniu nesta manhã com o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), no Palácio do Planalto, para negociar 

um “meio-termo”. 

À tarde, o relatório do PL do Mover foi atualizado pelo relator Átila Lira (PP-AL) com a alíquota federal de 25% sobre as compras 

estrangeiras de até US$ 50. Horas depois, o deputado protocolou um substitutivo com a alíquota de 20%, para maior adesão dos 

governistas à proposta.  

 

 

 

  

https://eleicoes-monitor.poder360.com.br/candidato/181777#2022


 
 

Câmara aprova imposto de 20% para comprinhas de até US$ 50 
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aprova-projeto-que-institui-programa-mover  
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Câmara aprova imposto de 

20% para comprinhas de até 

US$ 50 
Texto segue para análise do Senado Federal. Medida provisória que cria o Mover perde 

validade no fim desta semana 

 

A Câmara dos Deputados aprovou, nesta terça-feira (28/5), o projeto de lei 

(PL) nº 914/2024, que institui o Programa de Mobilidade Verde e 

Inovação (Mover). O governo federal corre para aprovar o texto até esta 

sexta (31/5), prazo de validade da medida provisória (MP) que criou a iniciativa. 

O PL passa, agora, para análise do Senado Federal. Antes mesmo da 

aprovação na Câmara, o texto apareceu como pautado na sessão 

plenária de quarta-feira (29/5) na Casa Alta. 

A proposta do governo Lula tem o apoio dos deputados, mas passou a causar 

discordâncias depois que o relator, deputado Átila Lira (PP-PI), incluiu um 

https://www.metropoles.com/brasil/camara-dos-deputados-aprova-projeto-que-institui-programa-mover
https://www.metropoles.com/brasil/camara-dos-deputados-aprova-projeto-que-institui-programa-mover
https://www.camara.leg.br/
https://www.metropoles.com/brasil/alckmin-anuncia-programa-de-mobilidade-verde-do-governo-com-r-19-bi
https://www.metropoles.com/brasil/alckmin-anuncia-programa-de-mobilidade-verde-do-governo-com-r-19-bi
https://www.metropoles.com/brasil/ainda-sem-acordo-na-camara-pl-do-mover-e-pautado-para-4a-no-senado
https://www.metropoles.com/brasil/ainda-sem-acordo-na-camara-pl-do-mover-e-pautado-para-4a-no-senado


 
 

“jabuti”, ou seja: um trecho com tema diferente do tratado inicialmente no 

projeto. 

O relator incluiu no texto a taxação de compras internacionais de até 

US$ 50 (cerca de R$ 253), como aquelas feitas em plataformas como 

Shein e Shopee. O assunto dificultou a construção de acordo para aprovar a 

matéria, e uniu PL e PT contra este trecho do projeto. 

De um lado, o lobby das varejistas nacionais pressiona pela aprovação. De 

outro, diferentes partidos políticos se posicionam contra a taxação por vê-la 

como uma medida que pode afetar a popularidade com a população que faz 

compras nestas plataformas.Play Vid 

Átila Lira estipulou a alíquota de 20% para compras em sites internacionais de 

até US$ 50. “Apresentamos igualmente uma tabela progressiva instituindo 

alíquota de 20% para importações até U$ 50,00, além de manter a alíquota de 

60%, como já é feito hoje, para importações acima de US$ 50,01”, diz trecho 

do parecer. 

Mais cedo, nesta terça, ele revelou ter definido a alíquota em 25%, mas acabou 

reduzindo. 

O Mover cria incentivos fiscais para descarbonização da indústria de veículos, 

e é de interesse do vice-presidente Geraldo Alckmin (PSB), também ministro 

do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços. 

https://www.metropoles.com/brasil/lira-nao-abre-mao-de-taxacao-de-compras-de-ate-us-50-no-pl-do-mover
https://www.metropoles.com/brasil/lira-nao-abre-mao-de-taxacao-de-compras-de-ate-us-50-no-pl-do-mover


 
 

Alterações na proposta 

Os deputados incluíram alguns dispositivos no texto substitutivo do relator da 

proposta. Um deles prevê a inclusão de bicicletas e bicicletas eletrônicas no 

regime fiscal. 

“A promoção das bicicletas como meio de transporte alinha-se perfeitamente 

aos objetivos da transição energética. Ao adotar as bicicletas como uma opção 

viável e acessível, incentivamos uma forma de deslocamento que não depende 

de combustíveis fósseis, reduzindo significativamente a pegada de carbono e 

contribuindo para a mitigação das mudanças climáticas”, argumenta o 

deputado Jilmar Tatto (PT-SP). 

Outra questão incluída foi um trecho que estabelece uma política de conteúdo 

local para as atividades de exploração e produção de petróleo e gás natural, 

aplicável ao regime de concessão. “Essa cláusula traz que parte dos bens e 

serviços adquiridos para atividades de exploração e produção no Brasil deve 

ser nacional, e assegura preferência para a contratação de fornecedores 

brasileiros sempre que suas ofertas apresentarem condições equivalentes à de 

outros fornecedores convidados”, diz trecho do documento apresentado pelo 

deputado Aureo Ribeiro (Solidariedade-RJ). 

  



 
 

Câmara aprova taxa de 20% para compras internacionais de até US$ 50 
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aprova-taxa-de-20-para-compras-internacionais-de-ate-us-50.htm  

Data da 
publicação 

28/05/2024 

Veículo UOL 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Câmara aprova taxa de 20% 

para compras internacionais de 

até US$ 50 
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A Câmara dos Deputados aprovou hoje a cobrança de 20% 

sobre as "comprinhas" de até US$ 50 (cerca de R$ 260) em 

sites como Shein e AliExpress. 

O que aconteceu 

A taxação foi incluída como "jabuti" em um projeto de lei 

que cria incentivos fiscais para a produção de carros mais 

sustentáveis. O texto do Mover (Programa Mobilidade Verde e 

Inovação) foi aprovado em votação simbólica. 

A inclusão da taxa no projeto foi resultado da pressão de 

empresas do varejo brasileiro. Elas reclamavam da 

concorrência desequilibrada com as plataformas 

internacionais. Pelas regras atuais, compras internacionais de 

até US$ 50 são isentas de imposto de importação, de 60%. Na 

prática, a cobrança só é feita para as compras que caem na 

fiscalização da Receita Federal. 

 

Lula e Lira tentaram construir acordo para aprovar 

texto. Após semanas de impasse, os dois se reuniram hoje no 

Planalto, mas não chegaram a um consenso. 

Executivo e Câmara fecharam acordo para alíquota de 

20%. No meio da tarde, Lula discutiu o assunto com o ministro 

da Fazenda, Fernando Haddad, que é a favor da taxação, e 

Lira, com os líderes. Ambos fecharam acordo para retomar a 

https://noticias.uol.com.br/politica/ultimas-noticias/2024/05/28/lula-lira-reuniao-planalto-comprinhas.htm
https://noticias.uol.com.br/politica/ultimas-noticias/2024/05/28/lula-lira-reuniao-planalto-comprinhas.htm


 
 

taxação. Com a solução, o chefe do Executivo se comprometeu 

a não vetar o texto. 

Fazenda recuou da taxação após 

pressão de Janja 

O projeto não esclarece como fica o programa Remessa 

Conforme. O Ministério da Fazenda lançou um mecanismo 

para zerar o imposto de importação das compras internacionais 

abaixo de US$ 50. A medida é válida para pessoas físicas no 

Brasil, para compras enviadas por pessoas jurídicas 

(empresas) no exterior. O projeto aprovado hoje não deixa 

claro se o programa será prejudicado com o fim da isenção. 

A equipe econômica ensaiou taxar as compras 

internacionais até US$ 50 enviadas por pessoas físicas a 

outras pessoas físicas. A medida perdeu força depois da 

repercussão negativa nas redes sociais, que foi endossada 

pela primeira-dama, Janja. 

O Remessa Conforme permitiu a adesão voluntária de 

empresas como Shein, Shopee, AliExpress e Amazon para 

amenizar as críticas sobre a possível taxação das compras 

realizadas nas plataformas. Antes do Remessa Conforme, 

havia suspeita de que as companhias burlavam a cobrança de 

60% do imposto na transação entre pessoas físicas e pessoas 

jurídicas. Agora, é cobrado apenas 17% do ICMS (Imposto 

sobre Circulação de Mercadorias e Serviços). 

https://noticias.uol.com.br/colunas/raquel-landim/2024/05/28/com-acordo-lula-promete-a-lira-nao-vetar-taxas-das-blusinhas.htm
https://noticias.uol.com.br/colunas/raquel-landim/2024/05/28/com-acordo-lula-promete-a-lira-nao-vetar-taxas-das-blusinhas.htm


 
 

Continua após a publicidade 

O que diz o Mover 

O projeto cria o Programa Mobilidade Verde e Inovação, 

com previsão de R$ 19,3 bilhões em incentivos fiscais até 

2028. A ideia é estimular a produção de veículos mais limpos, 

com novas tecnologias de mobilidade e logística. 

Mover é uma das principais apostas do vice-presidente, 

Geraldo Alckmin (PSB-SP), que comanda o Ministério do 

Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços. O 

programa chegou ao Congresso por medida provisória, mas 

diante da resistência da Câmara em analisar a MP, o Executivo 

enviou um projeto de lei. 

Relator da proposta fez poucas alterações no conteúdo do 

programa. Átila Lira (PP-PI) ampliou o número de empresas 

que estarão dispensadas de emitir o registro de compromissos 

para a importação de veículos por quem não tem vínculo direto 

com o fabricante. Antes, no texto do governo, a regra valia 

apenas para pessoas físicas. 

  



 
 

Após acordo, Câmara aprova taxação de 20% em compras internacionais de até US$ 

50 

Link https://www.infomoney.com.br/politica/apos-acordo-camara-
aprova-taxacao-de-20-em-compras-internacionais-de-ate-us-50/  
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Após acordo, Câmara aprova taxação de 20% em compras 

internacionais de até US$ 50 
A medida passou no projeto de lei que regulamenta o Programa Mobilidade 

Verde e Inovação (Mover), que foi aprovado no plenário e irá para o Senado 

após a análise de destaques 

Arthur Lira (PP-AL), presidente da Câmara dos Deputados (Foto: Zeca 

Ribeiro/Câmara dos Deputados) 

Publicidade 

Após um acordo entre o presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), e o 

presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT), os deputados determinaram, nesta terça-feira, 28, 

uma taxação de 20% de imposto de importação sobre as compras internacionais de até US$ 

50. 

https://www.infomoney.com.br/politica/apos-acordo-camara-aprova-taxacao-de-20-em-compras-internacionais-de-ate-us-50/
https://www.infomoney.com.br/politica/apos-acordo-camara-aprova-taxacao-de-20-em-compras-internacionais-de-ate-us-50/


 
 

A medida passou no projeto de lei que regulamenta o Programa Mobilidade Verde e Inovação 

(Mover), que foi aprovado no plenário e irá para o Senado após a análise de destaques 

(tentativas de mudanças no texto-base). Após semanas de impasse, a votação foi simbólica, 

como uma forma de os parlamentares não se comprometerem com um tema polêmico. 

A alíquota de 20% sobre o e-commerce estrangeiro, que afeta sites asiáticos como Shein e 

Shopee, é um “meio-termo” e substituiu a ideia inicial de aplicar uma cobrança de 60% sobre 

mercadorias que vêm do exterior e custam até US$ 50. O porcentual será de 60% para 

produtos mais caros. Além disso, há um limite de US$ 3 mil para as remessas, segundo o 

parecer do relator, o deputado Átila Lira (PP-PI). 

A taxação das chamadas “comprinhas” é uma demanda do setor varejista nacional, que vê 

competição desleal com a isenção às empresas estrangeiras, já que hoje é cobrado apenas 

17% de ICMS sobre o e-commerce internacional. A medida recebeu o apoio de Lira. O PT, 

contudo, tinha receio de que a medida impactasse negativamente na popularidade de Lula. O 

PL, partido do ex-presidente Jair Bolsonaro, também se posicionou inicialmente contrário à 

taxação. 

Leia também 

 

 

 

Para fechar o acordo, Lira foi ao Palácio do Planalto conversar pessoalmente com Lula nesta 

terça. Na ocasião, o presidente da Câmara defendeu a taxação, enquanto o petista apresentou 

os argumentos para vetá-la. A proposta inicial de “meio-termo” foi estabelecer uma alíquota 

de 25% de imposto de importação. O Planalto afirmou que, com esse porcentual, o presidente 

da República ainda vetaria a medida. O acordo, então, foi fechado em 20%. 

https://www.infomoney.com.br/politica/depreciacao-acelerada-lula-sanciona-lei-para-modernizacao-do-parque-industrial/
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Para se contrapor ao argumento de que a medida é impopular, Lira citou uma pesquisa 

segundo a qual a maioria dos consumidores de sites asiáticos que serão atingidos com o fim 

da isenção são de classe alta. O deputado alagoano também ressaltou, na semana passada, que 

as empresas do varejo brasileiro querem “pé de igualdade” com as estrangeiras. 

As varejistas e empresas do setor têxtil nacional elaboraram até um manifesto em apoio à 

medida. Nos bastidores, as companhias brasileiras ameaçaram até deslocar sua produção para 

o Paraguai caso as plataformas estrangeiras não sejam taxadas. 

Em abril de 2023, o Ministério da Fazenda chegou a anunciar o fim da isenção do imposto de 

importação para transações entre pessoas físicas, usada pelas plataformas internacionais para 

não pagar tributos – apesar de serem pessoas jurídicas, essas empresas faziam parecer que o 

processo de compra e venda ocorria entre pessoas físicas. 

No entanto, o Palácio do Planalto recuou na decisão, após repercussão negativa nas redes 

sociais e apelo da primeira-dama Rosângela da Silva, a Janja. 

Leia também 

 

Em agosto do ano passado, o governo federal lançou o programa Remessa Conforme, que 

isentou de imposto de importação as compras internacionais abaixo de US$ 50 feitas por 

pessoas físicas no Brasil e enviadas por pessoas jurídicas no exterior. Para isso, as empresas 

precisaram se cadastrar na Receita Federal, em uma espécie de plano de conformidade que 

regularizou essas transações. 

Companhias como Shein, Shopee, AliExpress, Mercado Livre e Amazon aderiram 

voluntariamente à certificação e passaram a informar a Receita sobre as vendas remetidas ao 

País. Com a aprovação do projeto, contudo, essa isenção dará lugar à cobrança de 20% do 

imposto de importação, que se somará aos 17% de ICMS. 

Mover 

O Mover prevê R$ 19,3 bilhões em incentivos fiscais até 2028 para o setor automotivo 

investir em veículos mais limpos, com objetivo de descarbonizar a frota, e produzir novas 

tecnologias nas áreas de mobilidade e logística. Algumas montadoras, como a Toyota, já 

anunciaram investimentos no País com base nos benefícios. 

O programa, que substitui o antigo Rota 2030, é uma das bandeiras do Ministério do 

Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (MDIC), comandado pelo vice-

presidente Geraldo Alckmin (PSB). No Orçamento deste ano, o governo reservou R$ 3,5 

bilhões para os benefícios. Alckmin chegou a defender que a taxação do e-commerce fosse 

tratada separadamente da proposta voltada ao setor automotivo. 

O projeto de lei ainda precisa ser aprovado no Senado e sancionado por Lula para garantir a 

continuidade do Mover. Isso porque, na sexta-feira, 3, termina o prazo de validade de 120 

dias da Medida Provisória (MP) que criou a iniciativa. 



 
 

O governo editou em dezembro a MP que criou o Mover. Diante da resistência do Congresso 

em analisar o tema por meio de medida provisória, contudo, o Executivo precisou mudar de 

estratégia e enviar à Câmara um projeto de lei com urgência constitucional. Como a MP está 

em vigor, o projeto de lei precisa ser votado logo, antes de a MP caducar, para que não haja 

um vácuo, e o tema fique sem regulamentação. 

Em 26 de março, o governo estabeleceu, em uma portaria, os critérios para habilitação de 

empresas no Mover. Poderão receber os incentivos companhias que fabricam no País 

produtos automotivos e que desenvolvam no Brasil serviços de pesquisa. 

Para que as empresas tenham direito ao crédito financeiro, o programa exige gastos mínimos 

obrigatórios em pesquisa e desenvolvimento (P&D) em relação à receita bruta total de venda 

de bens e serviços relacionados aos produtos automotivos. As porcentagens variam de acordo 

com o tipo de automóvel. 

Por meio de um decreto editado em 2 de abril, o governo também formalizou a redução do 

Imposto sobre Produtos Industrializados (IPI) que incide sobre veículos sustentáveis. 

Até 31 de dezembro de 2026, ficam reduzidas em três pontos porcentuais as alíquotas 

cobradas sobre veículos híbridos equipados com motores que utilizem exclusivamente etanol, 

ou ainda, de forma alternativa ou simultânea, gasolina e etanol – é o chamado híbrido flex. 

Essa redução é na comparação com as alíquotas incidentes sobre carros convencionais. 

(Com Estadão Conteúdo) 
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Estimativa da Emprotur aponta 1.540 voos planejados para o mês de junho, 

alta de 28% | Foto: Adriano Abreu 

PUBLICIDADE 

O principal aeroporto do Rio Grande do Norte deverá ter um 

mês de junho mais movimentado que o normal. O Aeroporto 
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Internacional Governador Aluízio Alves, em São Gonçalo do 

Amarante, apresentará um crescimento de 28% em relação a 
junho de 2023 e 26% comparado a junho de 2022, totalizando 

1.540 voos planejados. 

 

Com 18 ligações, incluindo duas internacionais, o aeroporto 

espera uma média de 25 chegadas diárias. Paralelamente, o 
aeroporto de Mossoró também apresenta um aumento 

significativo, com 8.684 assentos previstos e 126 voos 

programados para junho de 2024. As rotas de Mossoró incluem 
destinos como Recife com a Azul, além de Natal e Fortaleza com 

a VoePASS. A estimativa foi divulgada no Boletim de 

Inteligência da Emprotur, com dados do Sistema de Inteligência 

Turística do Rio Grande do Norte (Sírio), na semana passada. 

Para entidades do ramo de turismo os dados positivos 

representam um papel importante na recuperação do turismo 

no Estado. O presidente da Associação Brasileira da Indústria de 
Hotéis do RN, Abdon Gosson, diz que para potencializar o 

resultado é preciso intensificar esforços para fazer com que o 

turista venha ao RN. 

“O turismo é a maior indústria geradora de emprego e renda do 
nosso Estado. Então, todo o comércio que o envolve, como os 

setores paralelos, como shoppings, são beneficiados. O turista 

que nos visita deixa dinheiro aqui e aquece nossa economia, um 
benefício tanto para o turismo, quanto para todo o estado”, 

afirma o presidente da Abih-RN. 

Abdon Gosson comenta que, com o aumento de número de 

voos, e, consequentemente de turistas, o Estado poderá ser 

beneficiado com a chegada de novos equipamentos turísticos, 

novos hotéis, como também de novas opções de 

entretenimento. “Precisamos de iniciativas como essa, 

direcionadas para aquecer o setor e oferecer mais atrativos para 

os turistas escolherem o nosso RN como destino”, conclui. 

O vice-presidente da Associação Brasileira de Agências de 

Viagens do RN, Abav-RN, Luís Leite, também reafirma a 



 
 

importância dos 1500 voos para o turismo e economia local. “É 

geração de muitos mais empregos diretos e indiretos. 
Beneficiando hotéis, pousadas, receptivos, ambulantes 

legalizados e tantos mais. O impacto é enorme na economia de 

todo estado, abrange o litoral e interior do RN que vem 
gradativamente crescendo muito com o turismo do sertão 

potiguar”, comenta. 

Com o potencial crescimento do número de turistas no Estado, 

Luís Leite acredita que tanto a iniciativa privada, quanto 

governos municipal e estadual irão se beneficiar, mas é preciso 
investir em serviços básicos para receber esse maior número de 

pessoas. “Só esperamos que todos façam a lição de casa que é 

estruturar o estado e os municípios com infraestrutura de 
estradas e segurança. Reciclar esses prestadores de serviços 

para prestarem um melhor serviço em todas as suas áreas de 

atuação”, reforça o vice-presidente da Abav-RN. 

De acordo com o presidente da Empresa Potiguar de Promoção 
Turística do Estado, Emprotur, Raoni Fernandes, “esse aumento 

representa uma melhora na oferta de assentos em diversos 

mercados emissores, validando nosso diálogo contínuo com as 
companhias aéreas sobre o potencial turístico do estado. Essa 

expansão reflete tanto o crescimento do fluxo turístico quanto o 

diferencial de nossos produtos ofertados”. 
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